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Los invito hoy, y lógico también me sumo,
a renovar las promesas sacerdotales en clave

de conversión y disponibilidad para poder
ser santos sacerdotes

Los invito hoy, y lógico también me sumo, a renovar las promesas sacerdotales en clave de 
conversión y disponibilidad para poder ser santos sacerdotes, así lo pidió el Obispo Castrense 
de Argentina al compartir su homilía en la Santa Misa Crismal.  Celebrada en la Iglesia Catedral 

Castrense, Stella Maris, en la mañana del martes 26 de marzo, en la ciudad Autónoma de 
Buenos Aires (CABA). (p. 46)
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 El Obispo Castrense de Argentina
visitó a la Sra. Ministro de Seguridad

de la Nación

El Obispo Castrense de Argentina visitó a la Sra. Ministro de Seguridad de la Nación, el encuentro se 

desarrolló en la sede del ministerio, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. En la reunión primó la 

alegría del reencuentro con la Dra. Patricia Bullrich y también por su disponibilidad, recordemos también, 

que en tiempo de la Presidencia del Ing. Macri presidió la cartera de seguridad.

En la conversación, Mons. Santiago Olivera pudo profundizar y compartir con la Dra. Bullrich desafíos a 

desplegar, también pensando en actividades comunes, sirviendo a los que nos sirven en misma sintonía 

con lo que señala la Ministra respecto de su misión de “cuidar a los que nos cuidan”, es decir a los efectivos 

de nuestras Fuerzas Federales de Seguridad. Entre los detalles ya contemplados a desplegar este año, la 

Sra. Ministro de Seguridad de la Nación confirmaba su participación en el Encuentro del Clero Castrense 

que desplegará a finales de abril y principios de mayo.

Al respecto, Mons. Santiago decía, que la presencia de la Dra. Patricia Bullrich en el encuentro del clero 

será una linda oportunidad de poder también encontrarse no solo con los Capellanes de las Fuerzas sino 

también con los Jefes de las Fuerzas Federales de Seguridad.  Un momento para poder reunirse, escuchar-

se y escucharnos para poder seguir creciendo juntos.

En la visita de Mons. Santiago Olivera al Ministerio de Seguridad de la Nación, también pudo compartir su 

encuentro con el Dr. Carlos Manfroni, quien es el Titular de la Unidad de Gabinete de Asesores del minis-

terio quien acompañaba a la Sra. Ministro. Finalmente, y antes de la despedida del Obispo Castrense de 

Argentina se tomaron las fotos que ilustran la visita.-
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Pidámosle al Señor que nos ayude a
dejarnos modelar y transformar según su
querer, que podamos vivir este tiempo

que nos queda de la Cuaresma para
convertir nuestro corazón

MONS. OLIVERA | Pidámosle al Señor que nos ayude a dejarnos modelar y transformar según su 

querer, que podamos vivir este tiempo que nos queda de la Cuaresma para convertir nuestro cora-

zón, así lo señalaba el Obispo Castrense de Argentina, al compartir la Homilía durante la celebración 

de la Santa Misa de inicio de actividades del Seminario Diocesano Castrense. Celebrada en la mañana 

del domingo 3 de marzo, tercer domingo de Cuaresma, en la Capilla San Lucas, donde el Diácono 

Luis Villafañe realizó su Profesión de Fe y Juramento de Fidelidad, quien el próximo 16 de marzo será 

ordenado Sacerdote por Mons. Santiago Olivera.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, concelebraron el Vicario General, Mons. Gustavo Acuña, el 

Rector y Vicerrector del Seminario San Juan de Capistrano y Santo Cura Brochero y Capellanes de 

las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad. Participaron, candidatos al Diaconado 

permanente, fieles castrenses y el Coro de la Escuela de Cadetes de Gendarmería, Don Martín 

Miguel de Güemes. En la Homilía, decía Mons. Olivera, “para nosotros es una gran alegría poder 

celebrar en este tercer domingo de Cuaresma esta Eucaristía, en esta casa, que para nosotros como 

Obispado Castrense significa mucho.

Sabemos que un Seminario es el corazón de la Diócesis, y también podríamos decir como una actual-

ización, o una presencia permanente de la esperanza porque es el lugar donde se forman jóvenes que 

quieren seguir a Jesús Buen Pastor, para servir en esta Diócesis personal, particular, peculiar justa-

mente que es, acompañar a los hombres y mujeres y sus familias de las Fuerzas Armadas y las Fuer-

zas Federales de Seguridad”. Agregando, “nosotros también, en la dimensión formativa, el camino 

que vamos realizando en cercanía con las Fuerzas es porque tenemos que estar disponibles, así como 

lo están los hombres y mujeres de nuestras Fuerzas.

Debemos estar listos para traslados, circunstancias difíciles y aún el riesgo cotidiano de la entrega de 

la vida, ya sea en lo cotidiano que hace a las Fuerzas Federales o la preparación de la entrega de la 

vida para defender a la Patria y así tristemente nuestra realidad como nos ha pasado tengamos que 

vivir. Los sacerdotes somos parte de esta manera de vivir y ofrecer la vida por los hombres y mujeres 

que se nos confían. Es una alegría entonces, estar aquí dando inicio a las actividades del Seminario de 

este 2024, quiero agradecer mucho la presencia de los Capellanes, (…)”.
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Continuando, el Obispo decía, “gracias particularmente a todos los que han venido, gracias también a los 

candidatos al Diaconado Permanente, esta realidad que podríamos decir continúa. Damos gracias tam-

bién particularmente y después de escucharlo al Diácono Luis Villafañe, que va a compartir con nosotros 

la Profesión de Fe y el Juramente, la bendición haremos de su Cáliz, de su Casulla, de todo lo que hace 

ya en la cercanía de su ordenación sacerdotal. Todo esto nos llena de alegría que podamos celebrar en 

este marco, como más en familia preparándonos para aquella celebración del próximo 16 de marzo, Luis 

que es también particular su vocación porque ha salido de la gran familia de la Armada para integrarse y 

al servicio de la gran familia Diocesana”.

Avanzando, Mons. Santiago nos compartía, “el inicio nos habla de la actitud de ponernos en esta sintonía, 

y un inicio en la casa de formación del Seminario es inicio de renovarnos con esperanza y alegría para 

seguir formándonos según el corazón de Jesús Buen Pastor, un inicio que supone una gran voluntad para 

dejarnos tallar, dejarnos modelar por el Señor, nuestro Maestro. Cuando hablamos de dejarnos tallar o 

modelar, somos como barro en las manos del alfarero, este es el deseo de nuestra Iglesia Castrense y 

de los jóvenes que se forman aquí para dejarse modelar por Jesús Buen Pastor. No es tarea fácil porque 

constantemente tenemos que dejarnos cambiar por una mirada que no es una mirada meramente 

humana, sino que es una mirada cristiana”.
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En otro párrafo, el Obispo a la luz del Evangelio, subrayó, “estamos en el tercer domingo de la Cuares-

mo, siempre como que impresiona el paso del tiempo, hace poco la iniciábamos en el miércoles de ceni-

zas, y a partir de hoy vamos a proclamar hasta el final de ella, cada domingo el Evangelio de San Juan. 

Quiero detenerme en la primera Lectura, el Éxodo que escuchamos, porque es verdaderamente conso-

ladora desde el comienzo, que podríamos decir es una teofanía, es manifestación de Dios, Dios que nos 

habla, <<Soy el Señor tu Dios que te hice salir de Egipto de un lugar de esclavitud>>.

Cuánto consuela escuchar, «Soy el Señor tu Dios», pero que manifiesta este Dios la bondad, lo bueno, 

la misericordia en la escucha del sufrimiento de su pueblo que, te saqué de un país de esclavitud a la liber-

tad, en ese éxodo, en ese camino hacia la libertad. El tiempo de la Cuaresma, es también el tiempo que 

nos invita a la libertad interior, nos invita a dejar atrás cualquier esclavitud, pero con la certeza de que 

<<yo soy el Señor tu Dios>>, yo soy el que obré bien en vos, el que te bendijo, yo soy el Señor que 

estuve atento a tus necesidades”.

Profundizando, Mons. Santiago señaló, “el tiempo de Cuaresma, es el tiempo en que vamos viendo aquel-

las cosas que nos esclavizan, que no nos hacen libres y cambiar y transformar por una mirada más evan-

gélica. El Evangelio que acabamos de escuchar también no deja de sorprendernos siempre la actitud de 

Jesús.

Jesús con el látigo, realiza un signo que no supieron ver los judíos de su tiempo. ¿Con qué autoridad Jesús 

hace eso? Sin embargo, sabemos que el Mesías estaba llamado a purificar el templo”.

Finalmente, el Obispo nos compartió, “pidámosle al Señor entonces porque Él sabe lo que hay en nues-

tro interior, que nos ayude a dejarnos modelar y transformar según su querer. Que podamos vivir este 

tiempo que nos queda de la Cuaresma para convertir nuestro corazón, nuestros pensamientos, nuestros 

criterios, nuestros sentimientos, nuestra vida según el querer de Dios”.

Seguidamente, al concluir la Homilía, el Diácono Luis Villafañe, realizó su profesión de Fe y Juramento de 

fidelidad. El Obispo durante la celebración Eucarística bendijo el Cáliz y Casulla que serán usados por el 

Diacono una vez ordenado Sacerdote por Mons. Santiago Olivera.
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 Damos gracias por su capacidad de
tender puentes, por estar al pie de tantas

situaciones difíciles, por tener ese corazón
que da vida y la cuida

MONS. OLIVERA | Damos gracias por su capacidad de tender puentes, por estar al pie de tantas situa-

ciones difíciles, por tener ese corazón que da vida y la cuida, el título sintetiza el vídeo mensaje el 

Obispo Castrense de Argentina en el día internacional de la mujer. Mons. Santiago Olivera, haciendo 

referencia al origen de la conmemoración, se refirió y en forma especial de las mujeres de las Fuerzas 

Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, asegurando su oración e impartiendo su bendición.

A continuación, compartimos en forma textual el vídeo mensaje de Mons. Santiago Olivera, Obispo 

para las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad:

El 8 de marzo es una conmemoración a nivel mundial, es el día internacional de la mujer, que tuvo su 

inicio en circunstancias dramáticas, trágicas, en el reclamo de tantas mujeres por sus derechos y por la 

igualdad. Sin embargo, con el correr del tiempo es un día en donde ponemos nuestra mirada en la mujer, 

dando gracias por este genio femenino.

Damos gracias por lo que significa la mujer capaz de tender puentes, de estar al pie de tantas situaciones 

muy difíciles, de tener ese corazón que da vida y la cuida. Damos gracias por su firmeza, su fortaleza, a 

ellas le debemos tanto, tantos hogares, tantas familias llevan a la mujer como pilar, tanto le debemos a 

ellas.

También en el mundo del trabajo, de las profesiones, de las Fuerzas Armadas y de las Fuerzas Federales 

de Seguridad a quién hoy me quiero dirigir, enviándoles a todas, una especial gratitud porque manifiestan 

que además de su vida cotidiana y de sus quehaceres familiar, sirven a la Patria, cuidan y defienden nues-

tra tierra y a nuestras vidas. Por eso como Obispo Castrense de Argentina y en nombre y sentir de todos 

los Capellanes queremos darles gracias, bendecirlas, renovando en ese tiempo que iniciamos Jubilar, 

donde damos gracias por los 70 años del Obispado, decirles que rezamos por ustedes, que queremos 

servir a los que nos sirven, que queremos cuidar a los que nos cuidan.

Gracias, bendiciones y feliz día de la mujer.
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 El Obispo Castrense de Argentina presidió
la Santa Misa de inicio pastoral del nuevo
Párroco de la Parroquia Sagrado Corazón

de Jesús del BMGD

CÓRDOBA | El Obispo Castrense de Argentina presidió la Santa Misa de inicio pastoral del nuevo 

Párroco de la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús del BMGD (Barrio Militar General Deheza), fue en 

la noche del día domingo 10 de marzo, en la provincia mediterránea. De esta manera, Mons. Santiago 

Olivera según consta en el DECRETO OCA N°002/2024, designaba el último 30 de enero del presente 

año al Padre Francisco Roverano, Capellán Castrense en el Comando de la 2da. División de Ejército.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, concelebraron, el Capellán Mayor de la Fuerza Aérea 

Argentina, el Rector de la Catedral Castrense y Capellanes de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales 

de Seguridad. Participaron, el Comandante de la 2da. División del Ejército Argentino, GB, Hugo Tabbia, 

el Comandante de la Fuerza de Despliegue Rápido, CY, Sergio Jurczyszyn, el Comandante de la IV 

Brigada Aerotransportada CR, Pablo Depalo, el Director de la Escuela de Aviación Militar de Córdoba 

y Comandante de la Guarnición Aérea de Córdoba, CO, Marcelo Ramadori (FAA), el Subdirector del 

Liceo Militar General Paz, CR, Carlos Noceda, el Secretario General de la 2da. División del Ejército, 

CR, Juan Baralle, el Comandante de la Región III de GNA, Comandante Mayor, Carlos Fernández, el 

Jefe de la Delegación Naval Córdoba, Capitán de Fragata, Martín Vargas (Armada Argentina), oficiales 

superiores, oficiales jefes, suboficiales, personal militar retirado y familias castrenses.

En la Homilía, decía Mons. Santiago, “hace un año, en febrero del año pasado habíamos estado 

presentes en el inicio pastoral del Padre Mario César Bernabey, sacerdote de la Arquidiócesis de Cór-

doba, sumándolo a nuestra familia castrense para asistir a todos nuestros fieles de Ejército en esta zona. 

Por razones de salud, el Padre Mario me pidió retornar a su Arquidiócesis ya que no podía cumplir con 

la misión como Capellán Castrense”.

Continuando, el Obispo dijo, “hoy tenemos la gracia de presentar un nuevo Párroco, un joven sacer-

dote que el próximo 7 de abril cumplirá 8 años de haber sido ordenado, el Padre Francisco Roverano. 

Esta es una oportunidad también, para hablarles sobre nuestro Obispado Castrense, una Diócesis 

personal que, por la peculiar vida de los nuestros hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas y las Fuer-

zas Federales de Seguridad, por la particularidad de sus vidas, hace que la Iglesia, en la cual estamos 

transitando el Jubileo de 70 años del Vicariato primero y Obispado después, haya pensado en la necesi-

dad de pastores que acompañen a nuestros efectivos de las Fuerzas”.
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Mons. Olivera, también señalaba en sus palabras, “en el texto del decreto leemos en la designación 

del Padre Francisco, el termino, «ad nutum» (por el tiempo necesario).  Antiguamente los Párrocos 

eran nombrados hasta su retiro o jubilación, después, el derecho canónico y la praxis pastoral fue 

acotando ese tiempo por un ciclo de seis años con la posibilidad de renovarlo.

¿Pero, por qué en el Obispado Castrense la designación es ad nutum? Puede ser un año, tres, cuatro 

o cinco años; como lo señalé antes, porque los hombres y mujeres de las Fuerzas moldean nuestra 

propia vida”.

Reflexionando, el Obispo Castrense de Argentina compartía, “también, como ustedes saben bien, 

a nuestros efectivos los trasladan, van de un lado a otro y esos desarraigos, esos cambios van mold-

eando también nuestro estilo, no nos instalamos. Un sacerdote castrense suma a la vocación sacer-

dotal, esta vocación podríamos decir, carismática, ser sin mimetizarnos uno más como los hombres 

y mujeres que se nos confían desde nuestra propia identidad de sacerdotes, para servir a aquellos 

que sirven a nuestra Patria, para cuidar a los que cuidan nuestra tierra y nuestra gente.

Así que me da mucha alegría como Obispo Castrense hoy, como entregar esta porción del Pueblo 

de Dios que se nos confía y que esta bajo mi cuidado pastoral, en colaboración conmigo comparto 

una parte de este Pueblo de Dios al Padre Francisco. De quien les puedo contar, ustedes lo irán con-

ociendo con el correr del tiempo, no voy a contar toda su historia, pero por solo mencionar, en este 

último año estuvo en la Antártida Argentina y como tuvo mucho frío, ahora lo designamos aquí, en 

el centro del país junto a ustedes, en este lugar que queremos tanto”.

Más adelante, Mons. Santiago expresaba, “estamos celebrando el cuarto domingo de Cuaresma, 
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conocido como el domingo de la alegría. La Iglesia quiere mitigarnos en ese camino de penitencia y 

de conversión, quiere poner bajo nuestra mirada el final, a lo que nos estamos preparando; decía-

mos en la oración colecta, <<que nos dispongamos para celebrar con fecundidad, con gozo con 

alegría el misterio pascual>>, la muerte y resurrección de Cristo que da sentido a nuestra fe”.

Profundizando, el Obispo nos revelaba, “este Evangelio que hemos escuchando recién que viene 

como continuando un dialogo con un hombre importante, judío, que una noche se acerca para 

preguntándole a Jesús el tema del bautismo. Una realidad nueva, pero que en este dialogo el Señor 

revela la clave, esta Buena Noticia de toda la vida para los cristianos.

En otro párrafo Mons. Olivera recordó, “es el domingo de la alegría porque hoy tenemos que reno-

var la certeza de un Dios que nos ama sin límites, la certeza de un Dios que nos ama primero, con 

gratuidad. Creer en Dios, creer en Jesucristo es seguir sus pasos, sus mandamientos, sus directivas 

que nos hacen verdaderamente libres. Cumplir los mandamientos nos hace verdaderamente libres 

con la certeza de sabernos amados y que la Cruz es la expresión por excelencia de un amor hasta 

el extremo”.

Completando, el Obispo agregaba, “(…), nosotros tenemos que ir según el querer de Dios, también 

tenemos que recuperar en nosotros la imagen y semejanza de Dios, también creer en Jesús es plas-

mar el Evangelio. Y plasmar el Evangelio y ser imagen y semejanza de Dios supone, por lo tanto, 

amar como Dios, tener un corazón misericordioso como Dios.

Siempre salvar, nunca juzgar, nunca condenar, siempre buscando caminos, siempre mostrando 

senderos que sanan, que liberan, que salvan. Pidamos al Señor entonces que nos de esa Gracia de 

transitar por la vida y en este tiempo penitencial de Cuaresma, que prepare nuestro corazón con 

alegría para ir purificándonos, para ir acercándose a la luz, para dejarnos ver por Dios, para poner 

toda nuestra vida y que Él la transforme, la cambie”, finalizó el Obispo.

Antes de finalizar la Santa Misa e impartir su bendición, el Obispo agradeció el esfuerzo y misión 

pastoral del Padre Mario, rezamos por su ministerio y por su vida; al concluir la Eucaristía, Mons. 

Santiago junto a los Capellanes y con el Pueblo de Dios compartieron un ágape fraterno. El Padre 

Roverano, asistirá pastoralmente el Comando de la IV Brigada Aerotransportada y elementos 

dependientes con asiento en la Guarnición Militar Córdoba; la Parroquia «Sagrado Corazón de 

Jesús» en el Barrio Militar General Deheza; y el Liceo Militar General Paz; en la ciudad de Córdoba, 

provincia de Córdoba, República Argentina.

A continuación, compartimos en forma completa el Decreto OCA N°002/2024
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Santiago Olivera

Por la Gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica

Obispo Castrense de la República Argentina

DECRETO OCA N°002/2024

VISTO que es necesario designar un Capellán para la atención pastoral del Comando de la 2da. 
División de Ejército; el Comando de la IV Brigada Aerotransportada y elementos dependientes 
con asiento en la Guarnición Militar Córdoba: la Parroquia «Sagrado Corazón de Jesús»; el Barrio 
Militar General Deheza y el Liceo Militar General Paz; en la ciudad de Córdoba, provincia de 
Córdoba, República Argentina.

CONSIDERANDO lo conversado y propuesto por el Capellán Mayor de la Fuerza, el Pbro. Dr. 
Eduardo Castellanos, Capellán Mayor del Ejército Argentino; y que el Pbro. Francisco Andrés 
Roverano es idóneo para dicho oficio;

EN VIRTUD de las atribuciones conferidas por el Acuerdo entre la República Argentina y la Santa 
Sede del 28 de junio de 1957 y el 21 de abril de 1992, los Estatutos del Obispado Castrense de 
Argentina de fecha 13 de noviembre de 1998 y el Reglamento de los Capellanes de las Fuerzas 
Armadas (Resolución del Ministerio de Defensa 909/98) en su Art. 5°;

POR LAS PRESENTES LETRAS

1- DESIGNO ad nutum y a partir del 1° de febrero de 2024 al Pbro. Francisco Andrés Roverano, 
Capellán Castrense en el Comando de la 2da. División de Ejército. Así mismo atenderá pastoral-
mente el Comando de la IV Brigada Aerotransportada y elementos dependientes con asiento en 
la Guarnición Militar Córdoba; la Parroquia «Sagrado Corazón de Jesús» en el Barrio Militar Gen-
eral Deheza; y el Liceo Militar General Paz; en la ciudad de Córdoba, provincia de Córdoba, 
República Argentina.

2- COMUNÍQUES, a través de la Capellanía Mayor del Ejército Argentino, a los efectos adminis-
trativos correspondiente; asimismo al interesado y a quienes corresponda, publíquese en el 
Boletín Eclesiástico de este Obispado y archívese.

DADAS en la Sede Episcopal, en Santa María de los Buenos Aires, a los 30 días del mes de enero 
del año del Señor 2024.

+SANTIAGO OLIVERA
OBISPO CASTRENSE DE ARGENTINA



Como argentinos tenemos que sentirnos
agradecidos, conmovidos y realmente

elegidos por Dios porque que un Papa sea
de nuestra tierra

Mons. Olivera | Como argentinos tenemos que sentirnos agradecidos, conmovidos y realmente 

elegidos por Dios porque que un papa sea de nuestra tierra, así lo expresó el Obispo Castrense 

de Argentina al ser entrevistado por el ámbito de prensa de Casa Rosada en referencia al 

undécimo aniversario del Pontificado de Su Santidad Francisco. En la publicación luego de citar que 

el 13 de marzo de 2013 era electo Papa el Santo Padre Francisco, la nota señala, “en el marco del 

aniversario (…), conversamos con el Obispo Castrense, Santiago Olivera, referente espiritual en 

la Casa Rosada y en la Quinta de Olivos, quien fue nombrado por el Papa Francisco el 28 de marzo 

de 2017 y desempeñado un papel clave en el ámbito de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales 

de Seguridad desde 2017”.

A continuación, compartimos en forma textual la nota publicada por Casa Rosada:

Se cumplen once años del pontificado del Papa Francisco, el primer
papa argentino

Un día como hoy, pero 11 años atrás, Jorge Mario Bergoglio, el arzobispo de Buenos Aires, se 

convertía en el Papa Francisco, el primer pontífice latinoamericano, el primer papa argentino y el 

primer papa jesuita. Fue electo el 13 de marzo de 2013, a los 76 años y desde entonces, el Sumo 

Pontífice ha dejado una profunda marca en la Iglesia Católica y en el mundo, y ha llevado consigo 

un enfoque comprometido con la humildad, su adhesión a la opción preferencial por los pobres y 

el diálogo con personas de diferentes orígenes y credos.

En el marco del aniversario de la elección del Papa, conversamos con el Obispo Castrense, 

Santiago Olivera, referente espiritual en la Casa Rosada y en la Quinta de Olivos, quien fue 

nombrado por el Papa Francisco el 28 de marzo de 2017 y desempeñado un papel clave en el 

ámbito de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad desde 2017.

Con una trayectoria que se remonta a sus días como Vicario General en la Diócesis de Morón, el 

obispo Olivera recordó la evolución de su cercanía con el entonces Cardenal Bergoglio: “Conozco 

al Papa Francisco desde hace muchísimos años. Yo había sido Vicario General en la Diócesis de 

Morón, que es cerca de la Arquidiócesis de Buenos Aires, donde Bergoglio fue primero obispo 

auxiliar, obispo coadjutor, arzobispo de Buenos Aires y luego cardenal. En 2008 fui nombrado 

obispo de la Diócesis de Cruz del Eje, en el nordeste cordobés, y esa relación de ser obispo en 
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2008 hizo que tuviéramos con el cardenal Bergoglio, una relación episcopal de cercanía”.

Francisco ha marcado una nueva era en la historia de la Iglesia Católica. “Si bien cualquier cardenal 

podría ser nombrado Papa, la elección de Francisco fue vivida como una grata sorpresa del Espíritu 

Santo, un acontecimiento que marcó un momento de crecimiento y madurez en la Iglesia Universal”, 

expresó Olivera.

Este undécimo aniversario es una oportunidad para reflexionar sobre los logros, desafíos y la 

continuación del legado del Papa Francisco en la Iglesia Católica y más allá. Sus enseñanzas siguen 

siendo un faro para muchos, y su impacto se refleja en la forma en que aborda las cuestiones 

contemporáneas con un enfoque humano y comprensivo. “Ha sido un pontificado de apertura, un 

pontificado que invitó a toda la Iglesia a transitar caminos sinodales, con una especial mirada a los 

pobres, caminando con los pobres y teniendo justamente el origen de nuestra razón de ser que es 

Jesucristo, que vino para los más pobres, para los pecadores, para los necesitados, y esto fortaleció 

el Papa Francisco en sus gestos, en su presencia, en su relación con los más desprotegidos o con los 

más, podríamos decir, al borde del camino de la vida”, reflexionó el obispo Olivera.

Su elección en marzo de 2013 fue recibida con entusiasmo en todo el mundo, y desde entonces ha 

tenido una postura profundamente reformista. Su mensaje central ha sido el llamado a una Iglesia 

más humilde, cercana a los pobres y comprometida con la paz y la justicia. A través de sus gestos 

simbólicos y acciones concretas, ha demostrado su compromiso con los marginados y vulnerables. 

“Creo que la Iglesia y la historia van a engrandecer la figura del Papa. Sin lugar a dudas el Papa 

Francisco es un referente, es el vicario de Cristo en la Tierra. Como argentinos tenemos que 

sentirnos agradecidos, conmovidos y realmente elegidos por Dios porque que un papa sea de 

nuestra tierra, un obispo de nuestro episcopado argentino que ha transitado y caminado y que ha 

dado tantas enseñanzas en nuestra tierra sea elegido por el Espíritu, por sus cardenales que en el 

cónclave lo eligieron, pero fundamentalmente por el Espíritu Santo, es motivo de verdadera 

gratitud”, subrayó el Obispo Olivera.

El pasado 12 de febrero su Santidad el Papa Francisco recibió en audiencia al presidente Javier Milei 

en la ciudad del Vaticano.

Durante la reunión privada, que duró más de hora y marcó un récord en la historia de estos 

encuentros, se realizó el tradicional intercambio de dones y el Presidente de la Nación le explicó 

algunos de los puntos más importantes de su política social, que se canaliza a través del flamante 

Ministerio de Capital Humano.

A través de una carta formal y luego, ratificándolo en persona, el Presidente Javier Milei invitó 

formalmente al Sumo Pontífice para que visite nuestro país en agosto de este año.
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 El Obispo Castrense de Argentina recibió
al Jefe del Estado Mayor General de

la Armada Argentina

CABA | El Obispo Castrense de Argentina recibió al Jefe del Estado Mayor General de la Armada 

Argentina, fue en la jornada del miércoles 13 de marzo en la sede del Obispado, en la Ciudad Autónoma 

de Buenos Aires (CABA). El Contraalmirante, Carlos María Allievi, llegó acompañado por Subjefe del 

Estado Mayor de General de Armada, Contraalmirante, Marcelo Ricardo Flamini, el Director General 

de Personal y Bienestar de la Armada: Contraalmirante Juan Carlos Romay y el Capellán Mayor de la 

Armada, Padre Francisco Rostom Maderna.

Recordemos, que el último 11 de enero, en la Plaza de Armas del Edificio Libertad, sede de la Armada 

Argentina, el Obispo, había participado del acto de jura y toma de posesión del nuevo Jefe del Estado 

Mayor de la Armada. En aquel momento, la ceremonia fue presidida por el Sr. Ministro de Defensa, Luis 

Petri, donde participaron también embajadores y agregados navales extranjeros, personal militar y civil 

de la Fuerza e invitados especiales.

Tal como viene desplegando desarrollando las visitas a cada uno de las nuevas autoridades de las Fuer-

zas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad, al programar la misma con el Jefe del Estado Mayor 

General de la Armada Argentina, el mismo manifestó su deseo de poder visitar al Obispo en la sede 

Episcopal. En la conversación, Mons. Santiago pudo conversar con el Contraalmirante, Allievi sobre la 

realidad pastoral, el trabajo del Obispado, el servicio de los Capellanes y de las Hermanas religiosas, la 

importancia respecto del acompañamiento espiritual a los efectivos de la Fuerza.

También en el Obispo, a días de la ordenación sacerdotal del Diácono Luis Villafañe, le agradeció al Jefe 

del Estado Mayor General de la Armada que ha sido integrante de la Fuerza. Resaltando que la Armada 

ha sido también responsable de su formación en su vocación y servicio prestado a la Patria, ha sido un 

encuentro fraterno y cordial.-



Mons. Olivera visitó al Ministro
de Defensa, Dr. Luis Petri

Mons. Olivera visitó al Ministro de Defensa, Dr. Luis Petri, fue en la jornada del 14 de marzo en el 

Edificio Libertador, sede del ministerio, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA). No es la 

primera vez que se encuentra el Obispo Castrense de Argentina con el Dr. Petri, pues lo ha 

acompañado en todas las ceremonias de puesta en servicio del Jefe del Estado Mayor Conjunto de las 

Fuerzas Armadas cada uno de los jefes de las Fuerzas Armadas en el mes de enero último.

Reunidos en el despacho del ministro, en un clima cordial y ameno, el Obispo pudo dialogar 

especialmente sobre nuestra Iglesia Castrense, presentando nuestra Diócesis, hablando sobre la 

misión pastoral, el acompañamiento que realiza a nuestros hermanos, hombres y mujeres de las 

Fuerzas Armadas (Ejército Argentino, de la Fuerza Aérea Argentina y de la Armada Argentina) y el 

acompañamiento de sus familias. Entre los temas mantenidos en la charla, el ministro le consultaba 

sobre la causa del Siervo de Dios, Coronel Argentino del Valle Larrabure, allí el ministro le compartió 

al obispo que él quiere que se pueda difundir en ámbito castrense de las Fuerzas respecto dela vida de 

Larrabure y los nuevos avance del proceso para que sea más conocido, se alegró por la próxima 

presentación del libro del Siervo de Dios y que muy posiblemente participará de la misma.

Entre las actividades a desarrollar en lo inmediato, el Dr. Luis Petri comprometió su participación en 

el próximo Encuentro del Clero Castrense a desarrollarse en la Casa de Retiros, El Cenáculo, en la 

ciudad de Pilar, Buenos Aires. También se reunirá en un almuerzo junto al Obispo y los Capellanes 

Mayores de las Fuerzas Armadas en el Obispado y participará de la Eucaristía en la conmemoración 

del hundimiento del ARA Gral. Belgrano en el mes de mayo.

En la reunión, Mons. Santiago y el ministro de Defensa conversaron sobre el Jubileo del año 2025, 

nombrado por Su Santidad Francisco, diciéndole al Obispo que autorizaba a animar a los efectivos de 

las Fuerzas (Agregados militares) que están en Europa, para que puedan participar de él. En la charla 

no falto la oportunidad de poder conversar de San José Gabriel del Rosario Brochero, de quién Mons. 

Olivera le obsequió su imagen; agradeciendo el ministro, le confió que llevaría a Brochero a su hogar 

ya que en su despacho ya se encontraba.-
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Ante la decisión del Gobierno, en acrecentar
la presencia de las Fuerzas Federales en la

ciudad de Rosario, en este tiempo de Cuaresma,
les pido rezar por la pronta restauración

de la paz social

Mons. Olivera | Ante la decisión del Gobierno, en acrecentar la presencia de las Fuerzas Federales 

en la ciudad de Rosario, en este tiempo de Cuaresma, les pido rezar por la pronta restauración de 

la paz social, así lo hizo saber el Obispo Castrense de Argentina mediante una carta dirigida a la 

Comunidad Diocesana en la jornada del 15 de marzo. En su mensaje, Mons. Santiago Olivera 

señala, “ante la decisión del Gobierno a través de su Ministerio de Seguridad, en acrecentar su 

ayuda con la presencia de más hermanos y hermanas de las Fuerzas Federales en la ciudad de 

Rosario, con el afán de resolver pronto, los problemas que la aquejan, quiero hacerme presente 

por medio de estas líneas.

Reconocemos que el binomio “droga- violencia” es un flagelo difícil de vencer. Muchas vidas se 

pierden, especialmente muchos jóvenes ven en el consumo o la distribución de la misma, una 

“salida” a su situación actual. Muchas familias afectadas por esta situación (…)”. Profundizando, el 

Obispo agregó, “ante esta dramática realidad la intervención de nuestras Fuerzas de Seguridad se 

ve como una “esperanza” para combatir este mal. Nos duele que se tenga que llegar a esta 

decisión, necesaria, por cierto, pero no desconocemos los peligros que eso lleva.

Como Pastor de los hombres y mujeres de las Fuerzas Federales quiero manifestar mi cercanía con 

cada uno de ellos y, con todos, porque nos sabemos hermanos, como hijos de un mismo Pueblo, 

de la misma Patria que- como Madre- quiere y nos acoge a todos”.

En otro párrafo, Mons. Santiago, subraya, “como Iglesia castrense estamos donde están nuestros 

fieles, nuestros Capellanes están dispuestos a servirlos acompañándolos y renovamos nuestra 

oración por la pronta restauración de la paz social, tan necesaria para toda nuestra Patria, pero 

más urgente en esta zona de mayor conflicto”.

Finalmente, comparte, “en este tiempo de Cuaresma, les pido a cada Capellán que podamos rezar 

una Misa, sumando la siguiente oración Colectiva a continuación de la que corresponde a ese día:

Dios, autor y amigo de la paz,

conocerte es vivir y servir es reinar;

líbranos de toda violencia,
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para que confiando en tu amparo

podamos dedicarnos, sin temor, al bien de todos.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo,

que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo,

y es Dios, por los siglos de los siglos. Amén

Que en nuestros hogares y, en cada rincón de nuestro Obispado Castrense podamos rezar por esta intención. 

Los confiamos a nuestra Madre y Virgen de Luján, Patrona de nuestra Patria y de nuestro Obispado�.

A continuación, compartimos en forma completa el mensaje de Mons. Santiago Olivera, Obispo 

Castrense de Argentina:
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Buenos Aires, 15 de marzo de 2024

Prot.: 31/2024

Dios, autor y amigo de la paz…

(de la Oración Colecta “Misa por DIVERSAS NECESIDADES

“EN TIEMPO DE GUERRA O DE DESORDEN PÚBLICO”)

Querida Comunidad Diocesana:

Ante la decisión del Gobierno a través de su Ministerio de Seguridad, en acrecentar su ayuda con 
la presencia de más hermanos y hermanas de las Fuerzas Federales en la ciudad de Rosario, con 
el afán de resolver pronto, los problemas que la aquejan, quiero hacerme presente por medio de 
estas líneas.

Reconocemos que el binomio �droga- violencia� es un flagelo difícil de vencer. Muchas vidas se 
pierden, especialmente muchos jóvenes ven en el consumo o la distribución de la misma, una 
�salida� a su situación actual. Muchas familias afectadas por esta situación, padecen- con impo-
tencia- la muerte de alguno de sus miembros, sin poder hacer más que, tener resignación (cristia-
na), a su dolor.

Ante esta dramática realidad la intervención de nuestras Fuerzas de Seguridad se ve como una 
�esperanza� para combatir este mal. Nos duele que se tenga que llegar a esta decisión, necesar-
ia, por cierto, pero no desconocemos los peligros que eso lleva.

Como Pastor de los hombres y mujeres de las Fuerzas Federales quiero manifestar mi cercanía 
con cada uno de ellos y, con todos, porque nos sabemos hermanos, como hijos de un mismo 
Pueblo, de la misma Patria que- como Madre- quiere y nos acoge a todos.

Sabemos que la misión de los hombres y mujeres que han asumido la misión de cuidarnos, lo han 
hecho a sabiendas de que esa decisión, vocacional y profesional, les implica la entrega de la 
propia vida. Vida que, en situaciones como estas, están en mayor riesgo. De hecho, las vidas de 
los uniformados es siempre una vida en riesgo.

Pero también sabemos valiosas las vidas de quienes tendrán que enfrentar, aunque hayan escogi-
do malos y equivocados caminos y, aunque en ellos, estén desfigurados el respeto que merece 
todo hombre o mujer, la dignidad de cada uno y en particular los más indefensos y vulnerables, y 
hayan oscurecido el sentido de toda vida como don de Dios.

Ciertamente son situaciones difíciles que, en el ejercicio de la justicia, la preservación de la paz y 
la defensa de nuestro pueblo nunca debemos olvidar.

Por todo esto es que queremos mostrar nuestra cercanía. Como Iglesia castrense estamos donde 
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están nuestros fieles, nuestros Capellanes están dispuestos a servirlos acompañándolos y renova-
mos nuestra oración por la pronta restauración de la paz social, tan necesaria para toda nuestra 
Patria, pero más urgente en esta zona de mayor conflicto.

En este tiempo de Cuaresma, les pido a cada Capellán que podamos rezar una Misa, sumando 
la siguiente oración Colecta[ii] a continuación de la que corresponde a ese día:

Dios, autor y amigo de la paz,

conocerte es vivir y servir es reinar;

líbranos de toda violencia,

para que confiando en tu amparo

podamos dedicarnos, sin temor, al bien de todos.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo,

que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo,

y es Dios, por los siglos de los siglos. Amén

Que en nuestros hogares y, en cada rincón de nuestro Obispado Castrense podamos rezar por 
esta intención. Sabemos que la oración, entre otras tantas bondades, es uno de los mejores actos 
de generosidad y caridad para con el prójimo, especialmente, con el prójimo que sufre, está en 
peligro o vive una situación adversa.

Los confiamos a nuestra Madre y Virgen de Luján, Patrona de nuestra Patria y de nuestro Obis-
pado. Ella, Reina de la Paz y Madre del Príncipe de la Paz, quiere restaurar la paz y la concordia 
entre los argentinos. Su Hijo Jesús, que es nuestra Paz, ha dado su vida para restaurarla. Que 
acojamos este deseo en nuestro corazón y volvamos a vivir- en clave de fraternidad y justicia- 
para que la paz sea- siempre- realidad en nuestra Patria.

Confiando en la fuerza de orar juntos, les dejo mi paternal bendición.

+SANTIAGO OLIVERA
OBISPO CASTRENSE DE ARGENTINA



 Un Capellán Castrense del Ejército italiano
visitó la Diócesis Castrense de Argentina

Un Capellán Castrense del Ejército italiano visitó la Diócesis Castrense de Argentina, se trata del Padre 

Antonio Marino, quien se encuentra destinado en el Buque Escuela Fragata Amerigo Vespucci. La nave 

italiana, en su itinerario de travesía por los mares del sur, tenía programada una parada técnica en nues-

tro país, recalando en el Astillero Río Santiago, en la provincia de Buenos Aires, motivo por el cual el 

Capellán Marino pudo concretar su visita.

El Buque Escuela Fragata Amerigo, fue diseñado junto con su gemela Cristoforo Colombo en 1930 por 

el Teniente Coronel de los Ingenieros Navales y director de los Astilleros Reales de Castellammare di 

Stabia, Ingeniero Francesco Rotundi. La Fragata Amerigo fue botada el 22 de febrero de 1931 en Castel-

lammare di Stabia, al norte y cerano a Sorrento, Italia, recibiendo bandera de batalla de manos de su 

primer comandante, Augusto Radicati di Marmorito ese mismo año.

Es una proverbial embarcación que fue construida hace 94 años, tiene una superficie de más de 2000 

metros cuadrados, presentando valores muy similares a la Embajadora, Fragata ARA Libertad. Como 

es sabido, nuestro Obispo, Mons. Santiago Olivera cada vez que viaja a Italia siempre que su agenda lo 

permite visita el Obispado Castrense de Italia, conformando y profundizando un especial lazo de amis-

tad y hermandad entre las Iglesias Castrenses.

Conocida la llegada de la tripulación del Buque Escuela italiano, en contacto con el Capellán Antonio 

Marino, Mons. Santiago lo invitaba a conocer nuestra Iglesia Catedral Castrense, Stella Maris y sede 

Episcopal. Además, en un clima cordial el Obispo compartió un almuerzo fraterno donde pudieron con-

versar y compartir respecto de la misión pastoral en nuestra Iglesia particular, participaron también el 

Vicario General, Mons. Gustavo Acuña, el Capellán Mayor de la Armada Argentina, Padre Francisco 

Rostom Maderna, el Rector de la Catedral, Padre Diego Pereyra, el Canciller, Padre Carlos Terceiro 

Muiño y el Capellán, Padre Sergio Danielis.-  



 Confesar, predicar el Evangelio, celebrar
diariamente la Eucaristía, son las profundas

enseñanzas de Brochero y San Juan de
Capistrano, que ellos te den siempre ese celo
pastoral para desgastar tu vida por el Reino y

para entregarla por amor, hasta el extremo

Confesar, predicar el Evangelio, celebrar diariamente la Eucaristía, son las profundas enseñanzas de 

Brochero y San Juan de Capistrano, que ellos te den siempre ese celo pastoral para desgastar tu vida 

por el Reino y para entregarla por amor, hasta el extremo, así lo pidió al nuevo Sacerdote Castrense, 

Padre Luis Alfredo Villafañe, el Obispo Castrense de Argentina, Mons. Santiago Olivera en la Homilía, 

durante la Eucaristía. Celebrada en la media mañana del sábado 16 de marzo, día de San José Gabriel 

del Rosario Brochero, Patrono del Clero Argentino, en la Catedral Castrense, Stella Maris, en la Ciudad 

Autónoma de Buenos Aires.  

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, concelebraron el Vicario General, Mons. Gustavo Acuña, los 

Capellanes Mayores del Ejército Argentino, Armada Argentina, Fuerza Aérea Argentina, GNA (Gen-

darmería Nacional Argentina), PNA (Prefectura Naval Argentina) y de la PSA (Policía de Seguridad 

Aeroportuaria), el Rector de la Catedral Castrense, el Rector del Seminario Diocesano, San Juan de 

Capistrano y Santo Cura Brochero, el Rector del Seminario Arquidiocesano de Buenos Aires, Padre 

Julio Miranda y numerosos Capellanes de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad. Partic-

iparon el Jefe del Estado Mayor de la Armada Argentina, Contraalmirante Carlos María Allievi, autori-

dades de las Fuerzas pertenecientes a nuestra Diócesis, fieles castrenses y el Coro “Rezar Cantando”.

Decía el Obispo en la Homilía, “gracias a cada uno de ustedes que han venido a sumarse a esta fiesta, 

que es la fiesta de la esperanza para una Iglesia particular que tiene la Gracia, si Dios quiere en los próx-

imos días cumpliré siete años de nombramiento de Obispo y tuve el regalo del Señor de recoger lo que 

otros han sembrado y haber ordenado Presbítero al Padre Santiago García del Hoyo que cumplirá este 

año cinco años de sacerdocio, al Padre Darío Verón que cumplirá cuatro años Dios mediante y ahora 

el tercero aquí en nuestra Iglesia Castrense”.

Avanzando, agregó Mons. Santiago, “es una gran alegría compartir con todos ustedes esta celebración, 

que es ,en medio de la Cuaresma, un gozo extra, una alegría muy grande para cada uno de nosotros, 

sin dudas para la familia -especialmente para los padres de Luis-, Roxana y José Luis y sus hermanos, 
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unidos a la distancia desde San Juan, pero sin duda alegría para nuestra familia diocesana y particular-

mente para la gran familia naval, porque uno de nuestro pueblo y de nuestra tierra y de nuestras 

fuerzas, fue y es llamado a servir al Señor y a la Iglesia como sacerdote, y sacerdote para siempre…”

Siguiendo, compartía el Obispo en su Homilía, “el Santo Cura de Ars nos compartió una profunda 

experiencia que es, sin duda, una común experiencia de todos aquellos que hemos recibido la orde-

nación, él ha dicho: “Me postré consciente de mi nada, y me levanté sacerdote para siempre”, hoy 

Luis vivirá esta certeza, pero con la convicción de saber que Jesús que sabe todo, sabe que Luis lo 

quiere, por eso está dispuesto a dejar todo y a tomar el mandato del Señor: “Apacienta mis ovejas” 

el ministerio es siempre ministerio de Amor, comenzamos y nos postramos conscientes de nuestra 

nada, pero confiando en la fuerza del Amor.

En la invitación, en la tarjeta, el Diácono Luis me escribió: “Me encuentro pronto a embarcar para 

zarpar hacia donde el Señor a través suyo me necesite”.

Gracias Luis, porque esta sencilla expresión da claves para hoy, pero también para cada día de tu 

vida sacerdotal. Esta expresión habla de tu disponibilidad y por tanto de tu generosidad porque 

estás dispuesto a tomar el rumbo, a embarcar por los caminos (y el mar) que el Espíritu Santo te 

vaya enviando por mediación de la Iglesia, dispuesto a entregar tu vida”.

Profundizando, Mons. Olivera, destacaba, “luego de este camino recorrido, hoy se realizará en vos 

Luis una transformación tan profunda que podrás decir con verdad: “Tomen y coman este es mi 

Cuerpo” , podrás decir con verdad: “Yo te absuelvo de tus pecados” esto es “Yo” te perdono, “mi 

cuerpo” , “mi sangre” y es posible porque hoy serás configurado con Cristo Sacerdote, Cabeza y en 
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Su nombre, pero no porque esté ausente sino porque serás Presencia, actualizarás a Cristo Sacer-

dote”.

Destacando, recordaba el Obispo, “hace unos instantes frente a la comunidad, frente a nosotros, el 

padre Daniel ha dicho: “Teniendo en cuenta la consulta hecha al pueblo cristiano y con el voto favor-

able de las personas a quienes compete darlo, doy fe que es digno” Y respondí: “Con la ayuda de 

Dios y de nuestro Salvador Jesucristo, elegimos a este hermano nuestro para el Orden presbiteral”. 

Dije en comunión con el Pontifical: “ELEGIMOS”, vos ciertamente escuchaste, discerniste, respon-

diste, pero, elegiste por que el Señor, te eligió. También en tu ordenación diaconal hice mención a 

esta gozosa realidad de aquella clara palabra del Señor: “Soy yo el que elegí a ustedes”.

Serás sacerdote en la Iglesia de Jesús, pero serás sacerdote castrense, para los fieles y sus familias 

de las fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad. Podemos decir sin equivocarnos que a la 

vocación sacerdotal que recibimos, recibimos el carisma castrense, disponibilidad para traslados y 

desarraigos, para servir aquí o en el exterior, en Chipre, o en misiones de Paz, en el Rompehielos 

Irizar o en la Fragata Libertad, para ofrecer sin vacilación nuestra vida como ellos, por Dios y por la 

Patria”.

En otro párrafo, Mons. Santiago decía del Patrono del Clero Argentino y del ciclo introductorio del 

Seminario Diocesano, “hoy recordamos al Santo Cura Brochero, Patrono del Clero de Argentina, 

y quiero compartirte expresiones de este fiel y entregado sacerdote, muy nuestro porque es de 

nuestra tierra, él entendía la vida como milicia y lo cristiano también como lucha y combate:

«[…) En cuanto al trabajo sacerdotal desde que pensé que me debía ordenar, creí que la corona que 

se me abriría luego me imponía el deber que creyó el valeroso Negro Barcala le imponía su valor y 

deber militar: de esperar a Quiroga sentado sobre el cañón, pero que después que él y los pocos 

soldados que tenía había quemado el último cartucho, para que sobre él [el cañón] lo degollasen; 

esto es, yo me felicitaría si Dios me saca de este planeta o sentado confesando y predicando el Evan-

gelio […] Yo le he dicho al Señor Obispo y le he repetido hasta el fastidio quizás, que […] lo acom-

pañaré hasta la muerte, pero como simple soldado que desea morir en las peleas de Jesucristo» 

(Carta al Secretario del Obispado Pbro. Eduardo Ferreira , 2 Febrero 1907). Y Brochero celebró la 

Eucaristía, con su mula malacara llevaba todo lo necesario para hacer presente este gran don, creyó 

en el milagro de amor que se actualiza en cada celebración”.

Finalizando su Homilía, el Obispo Castrense de Argentina, compartió, “confesar, predicar el Evange-

lio, celebrar diariamente la Eucaristía, son las profundas enseñanzas de San José Gabriel; que él, 

nuestro Patrono de Argentina y San Juan de Capistrano, Patrono del Clero castrense, te den siem-

pre ese celo pastoral para gastar y desgastar tu vida por el Reino y para entregarla sin reservas, por 

amor, hasta el extremo. Que nuestra Madre, en las distintas advocaciones que veneramos en nues-
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tro Obispado, pero particularmente Nuestra Señora Stella Maris, te acompañe siempre y te 

encamine hacia el bendito puerto seguro, llegar a Dios”.

Antes de concluir la celebración, Mons. Santiago en el inicio de los festejos por el Jubileo de la 

Diócesis Castrense de Argentina que en el año 2027 cumplirá 70 años de vida, dio inicio al trienio 

de festejos. Entregando a cada Capellán Mayor de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Segu-

ridad el signo de la Cruz, la imagen de la Santísima Virgen y un cirio que acompaña con su 

Patronazgo a cada Fuerza las cuales fueron bendecidas por el Obispo, y rezando juntos la Oración 

de preparación para el Jubileo Diocesano:
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Te damos gracias por que nos

has dado a María, Virgen y

Madre, en la tan querida

advocación de Luján, como

Patrona nuestra.

Ella nos da la certeza de su

auxilio y cuidado maternal, nos

conduce a tu Hijo e Hijo suyo,

Jesús: Camino, Verdad y Vida.

Te pedimos, Padre Bueno, que

este camino de preparación

jubilar sea una ocasión que nos

suscite un sincero anhelo y un

renovado deseo de conversión,

santidad, comunión y

pertenencia a la Iglesia

Castrense. Te confiamos la vida

de nuestros hermanos de las

FFAA y FFSS que nos sirven y a

quienes queremos servir.

Aviva nuestros corazones para

seguir, con fidelidad, «el buen

combate de la fe», fortalece

«la armadura de nuestra

esperanza» y danos las armas

valerosas que enciendan nuestra

caridad».

Amén

Padre Bueno,

prontos a nuestro Año Jubilar

por los 70 años de vida de

nuestro Obispado, te damos

gracias por tu Providencia, que

nos has mostrado con tu

solicitud de Padre, cuidando de nosotros.

Te damos gracias, por la

certeza de reconocer que todo

es Don tuyo, y por los muchos

hermanos nuestros que,

acogiendo ese don, supieron

cuidarlo y transmitirlo;

y hoy, ya han recibido

la recompensa de su fe junto a Ti,

en la Patria del Cielo.

Te damos gracias, porque has

querido confiamos el don de tu

Reino, a nuestros manos; lo

sabemos: un «tesoro en vasijas

de barro». Queremos asumir esa

misión, reconociendo que «nunca

abandonas la obra de tus manos».

Te damos gracias por el don del

Espíritu, que nos ha hecho

hijos adoptivos de tu amor, y

nos inspira el querer y el

hacer que más conviene para el

anuncio de la fe.
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Ordenación sacerdotal del Diácono Luis Alfredo Villafañe

Iglesia Catedral Castrense Stella Maris, Bueno Aires

Inicio del Año Jubilar 2024-2027 – Año de la Oración

16 de marzo de 2024

Para la Iglesia Castrense, para la Iglesia Diocesana, nuestro Obispado personal que peregrina a 
lo largo y ancho del país y también más allá de nuestras fronteras en las misiones de paz, tal 
como vamos a compartir a lo largo y ancho del país la transmisión y también las distintas activi-
dades que requieren la presencia sacerdotal, donde están nuestros fieles, es motivo de mucha 
alegría este día, gracias por estar. Gracias también a todas las autoridades de la Armada Argenti-
na y a todas las Fuerzas que pertenecen a nuestra Iglesia particular.

Dije al inicio de la celebración, felicidades a los Sacerdotes en su día. Tenemos un gran modelo y 
pastor como Patrono de todo el Clero de la Argentina, San José Gabriel del Rosario Brochero.

Gracias a cada uno de ustedes que han venido a sumarse a esta fiesta, que es la fiesta de la 
esperanza para una Iglesia particular que tiene la Gracia, si Dios quiere en los próximos días 
cumpliré siete años de nombramiento de Obispo y tuve el regalo del Señor de recoger lo que otros 
han sembrado y haber ordenado Presbítero al Padre Santiago García del Hoyo que cumplirá este 
año cinco años de sacerdocio, al Padre Darío Verón que cumplirá cuatro años Dios mediante y 
ahora el tercero aquí en nuestra Iglesia Castrense.

Es una gran alegría compartir con todos ustedes esta celebración, que es ,en medio de la Cuares-
ma, un gozo extra, una alegría muy grande para cada uno de nosotros, sin dudas para la familia 
-especialmente para los padres de Luis-, Roxana y José Luis y sus hermanos, unidos a la distancia 
desde San Juan, pero sin duda alegría para nuestra familia diocesana y particularmente para la 
gran familia naval, porque uno de nuestro pueblo y de nuestra tierra y de nuestras fuerzas, fue y 
es llamado a servir al Señor y a la Iglesia como sacerdote, y sacerdote para siempre.. Damos 
gracias a su familia, la vocación es también vocación a la familia y de la familia, y damos gracias 
a la Armada Argentina.

El Santo Cura de Ars nos compartió una profunda experiencia que es, sin duda, una común expe-
riencia de todos aquellos que hemos recibido la ordenación, él ha dicho: �Me postré consciente 
de mi nada, y me levanté sacerdote para siempre�, hoy Luis vivirá esta certeza, pero con la 
convicción de saber que Jesús que sabe todo, sabe que Luis lo quiere, por eso está dispuesto a 
dejar todo y a tomar el mandato del Señor: �Apacienta mis ovejas� el ministerio es siempre minis-
terio de Amor, comenzamos y nos postramos conscientes de nuestra nada, pero confiando en la 
fuerza del Amor. Hoy, alabamos a Dios porque sólo por el Amor grande y por su gracia, podemos 
ser testigos de que Luis esté dispuesto a transitar y continuar el camino que implica dejar todo, 
porque �encontró todo en Dios� a y servir a sus hermanos según su querer.
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En la invitación, en la tarjeta, el Diácono Luis me escribió: �Me encuentro pronto a embarcar 
para zarpar hacia donde el Señor a través suyo me necesite�.

Gracias Luis, porque esta sencilla expresión da claves para hoy, pero también para cada día de 
tu vida sacerdotal. Esta expresión habla de tu disponibilidad y por tanto de tu generosidad porque 
estás dispuesto a tomar el rumbo, a embarcar por los caminos (y el mar) que el Espíritu Santo 
te vaya enviando por mediación de la Iglesia, dispuesto a entregar tu vida. Y no es nuevo, ya segu-
ramente en tus años más jóvenes habrás meditado y sopesado no pocas veces tu vida ofrecida 
por la Patria, y dispuesto a entregar tu vida para custodiar nuestros mares y defender si fuera 
necesario nuestra Nación, dijiste que sí a la vocación y profesión militar e ingresaste como aspi-
rante de la Escuela de suboficiales en el año 2011 y hoy sos Cabo Principal de mar. Pero el Señor 
pasó por la �orilla de tu vida� y puso en vos esa inquietud para comenzar a escuchar, ver y 
disponer tu corazón para dejar todo y seguir solo al Señor. Estabas acostumbrado a ir mar aden-
tro tantas veces, y te lanzaste mar adentro en tu propia vida para dejarte configurar por y como 
el Maestro. Luego de este camino recorrido, hoy se realizará en vos Luis una transformación tan 
profunda que podrás decir con verdad: �Tomen y coman este es mi Cuerpo� , podrás decir con 
verdad: �Yo te absuelvo de tus pecados� esto es �Yo� te perdono, �mi cuerpo� , �mi sangre� y es 
posible porque hoy serás configurado con Cristo Sacerdote, Cabeza y en Su nombre, pero no 
porque esté ausente sino porque serás Presencia, actualizarás a Cristo Sacerdote. Este ministerio 
que recibís es don para los otros, es esta vida que quisiste entregar y será por tanto una vida 
entregada cada día que da su Cuerpo, su Sangre, para unirte al misterio sacerdotal de Jesús y 
obrando las veces de Él, esto es, tu tiempo, tus gustos, tu futuro; todo será para el Señor y su 
pueblo. Impresiona pensarlo. Para nosotros sacerdotes es un gran desafío, el no perder nunca el 
�asombro frente a tan gran don�. Y escribiste �embarco hacia donde el Señor me necesite a 
través suyo� �clara conciencia de la mediación eclesial. Recibís este don del sacerdocio en y por 
la Iglesia. No es búsqueda personal, no es mera aspiración personal, no es desarrollo personal, 
no es ministerio privado, es Eclesial, es un envío, es un servicio, es una entrega hasta el extremo. 
Hace unos instantes frente a la comunidad, frente a nosotros, el padre Daniel ha dicho: �Tenien-
do en cuenta la consulta hecha al pueblo cristiano y con el voto favorable de las personas a 
quienes compete darlo, doy fe que es digno� Y respondí: �Con la ayuda de Dios y de nuestro 
Salvador Jesucristo, elegimos a este hermano nuestro para el Orden presbiteral�. Dije en comu-
nión con el Pontifical: �ELEGIMOS�, vos ciertamente escuchaste, discerniste, respondiste, pero, 
elegiste por que el Señor, te eligió. También en tu ordenación diaconal hice mención a esta gozosa 
realidad de aquella clara palabra del Señor: �Soy yo el que lo elegí a ustedes�.

Querido Luis, gracias por tu sí. Por tu modo alegre y veraz de compartir tu vida y tu historia, tu 
familia, por tu valoración de la amistad y por tu seriedad en la entrega, por eso, creo yo que natu-
ralmente pero no sin esfuerzo, podrás encarnar �considera siempre lo que realizas e imita lo que 
conmemoras y conforma tu vida con el misterio de la cruz del Señor�. Serás sacerdote en la 
Iglesia de Jesús, pero serás sacerdote castrense, para los fieles y sus familias de las fuerzas Arma-
das y Fuerzas Federales de Seguridad. Hemos compartido en varias oportunidades que nuestros 
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fieles nos modelan, que estamos allí donde están ellos, para acompañarlos, para sostener, para 
alentar, para escucharlos, para anunciarles con nuestra presencia y palabra el Evangelio, para 
celebrar los Misterios. Podemos decir sin equivocarnos que a la vocación sacerdotal que recibi-
mos, recibimos el carisma castrense, disponibilidad para traslados y desarraigos, para servir aquí 
o en el exterior, en Chipre, o en misiones de Paz, en el Rompehielos Irizar o en la Fragata Liber-
tad, para ofrecer sin vacilación nuestra vida como ellos, por Dios y por la Patria.

Hoy recordamos al Santo Cura Brochero, Patrono del Clero de Argentina, y quiero compartirte 
expresiones de este fiel y entregado sacerdote, muy nuestro porque es de nuestra tierra, él 
entendía la vida como milicia y lo cristiano también como lucha y combate:

«[�) En cuanto al trabajo sacerdotal desde que pensé que me debía ordenar, creí que la corona 
que se me abriría luego me imponía el deber que creyó el valeroso Negro Barcala le imponía su 
valor y deber militar: de esperar a Quiroga sentado sobre el cañón, pero que después que él y los 
pocos soldados que tenía había quemado el último cartucho, para que sobre él [el cañón] lo dego-
llasen; esto es, yo me felicitaría si Dios me saca de este planeta o sentado confesando y predican-
do el Evangelio [�] Yo le he dicho al Señor Obispo y le he repetido hasta el fastidio quizás, que 
[�] lo acompañaré hasta la muerte, pero como simple soldado que desea morir en las peleas de 
Jesucristo» (Carta al Secretario del Obispado Pbro. Eduardo Ferreira , 2 Febrero 1907).

Y Brochero celebró la Eucaristía, con su mula malacara llevaba todo lo necesario para hacer 
presente este gran don, creyó en el milagro de amor que se actualiza en cada celebración.

�El que Dios amó al hombre desde toda la eternidad es verdad tan clara y demostrada, que el 
dudarlo sería el colmo de la locura, el último esfuerzo de la impiedad y el último grado de la 
ingratitud. El amor eterno de Dios está escrito en todas las maravillas de la creación. Ese amor 
brilla en toda la naturaleza� Sin embargo, todas estas pruebas de amor eran como un rasguño 
y sombra, comparados con la prueba de amor que Dios quería dar al hombre, enviando a su 
Hijo� Porque sería la dicha para todos; seria nuestro consuelo; porque en virtud de ese amor se 
haría esclavo, gustaría nuestras penas y lágrimas�y se asimilaría en todo al hombre, a fin de que 
el hombre se hiciera como Dios y participase de su infinito amor. ¿Son necesarias más pruebas 
de amor? ¿Es posible la ingratitud del hombre que se ve tan amado? Así es, pues ante el amor de 
nacer por nosotros, no lo recibimos en Belén. Ni se lo hospedó en Jerusalén y le hicimos una 
guerra cruel. Pero esto no disminuyó su amor� Cuantas más ingratitudes, su amor se agiganta 
y rebalsa por todas partes, y revienta, si se puede expresar así, y hace entonces un milagro de 
amor, que puso en admiración y espanto a los mismos ángeles. Y este milagro fue instituir el 
sacramento de la Eucaristía. Porque la Hostia consagrada es un milagro de amor; es un prodigio 
de amor; es una maravilla de amor� Es la prueba más cabal de su amor infinito hacia mí, hacia 
usted, hacia el hombre.�

Confesar, predicar el Evangelio, celebrar diariamente la Eucaristía, son las profundas enseñanzas 
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de San José Gabriel; que él, nuestro Patrono de Argentina y San Juan de Capistrano, Patrono del 
Clero castrense, te den siempre ese celo pastoral para gastar y desgastar tu vida por el Reino y 
para entregarla sin reservas, por amor, hasta el extremo. Que nuestra Madre, en las distintas 
advocaciones que veneramos en nuestro Obispado, pero particularmente Nuestra Señora Stella 
Maris, te acompañe siempre y te encamine hacia el bendito puerto seguro, llegar a Dios.



San José supo dejarse conducir en la salud
espiritual de sus sentimientos y de sus sueños a

lo que Dios- por medio del Ángel- le iba
manifestando, su “hágase en mí” lo ha vivido
en su respuesta silenciosa pero efectiva de

los que dicen sí

MONS. OLIVERA | San José supo dejarse conducir en la salud espiritual de sus sentimientos y de 

sus sueños a lo que Dios- por medio del Ángel- le iba manifestando, su “hágase en mí” lo ha vivido 

en su respuesta silenciosa pero efectiva de los que dicen sí, así lo expresaba el Obispo Castrense 

de Argentina en su escrito publicado en el día del Santo Patrono de la Iglesia Católica en el diario 

MDZ. Publicada en la Columna de opinión del medio mendocino con el título “SAN JOSÉ, EL 

VARÓN JUSTO DEL SILENCIO Y LA CONFIANZA”, el Obispo nos habló diciendo, “se puede 

pensar de San José como el hombre de las virtudes, según conocemos por el Evangelio, y lo que 

nos hace decir de él: que es un hombre virtuoso”.

Continuando, agregaba, “(…) José era “justo” precisamente por estar sujeto a la ley como todo 

hombre pío israelita. Pero dentro de él el amor por María y la confianza que tiene en ella le 

sugieren una forma que salva la observancia de la ley y el honor de la esposa: decide repudiarla en 

secreto, sin clamor, sin someterla a la humillación pública. Elige el camino de la discreción, sin juicio 

ni venganza”.

Completando, Mons. Santiago decía de San José, “es el santo de la ternura y de la compañía eficaz. 

Hacerse cargo de la paternidad, de un hijo que le es dado, sin ser su padre biológico, lo recibe 

como suyo. Construye su vida acompañando a su familia, Sagrada y humana familia. Dios quiso 

asociarlo al plan Redentor y él aceptó. Supo dejarse conducir en la salud espiritual de sus 

sentimientos y de sus sueños a lo que Dios- por medio del Ángel- le iba manifestando y, podríamos 

decir, su “hágase en mí” lo ha vivido en la práctica, en cada acontecimiento, en su respuesta 

silenciosa pero efectiva de los que dicen sí. Y ese sí, cueste lo que cueste”.

A continuación, compartimos en forma completa la nota de Mons. Santiago Olivera, Obispo 

Castrense de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad en MDZ:

San José, el varón justo, del silencio y la confianza

San José, hombre de probada santidad y sabiduría, no sólo conocía los designios de Dios, sino que 

además él mismo era parte de ellos. Hoy 19 de marzo, la Iglesia celebra su día.
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Se puede pensar de San José como el hombre de las virtudes, según conocemos por el Evangelio, y 

lo que nos hace decir de él: que es un hombre virtuoso. Destacamos algunas de ellas: Hombre justo, 

el Evangelio dice que José era “justo” precisamente por estar sujeto a la ley como todo hombre pío 

israelita. Pero dentro de él el amor por María y la confianza que tiene en ella le sugieren una forma 

que salva la observancia de la ley y el honor de la esposa: decide repudiarla en secreto, sin clamor, 

sin someterla a la humillación pública. Elige el camino de la discreción, sin juicio ni venganza. ¡Pero 

cuánta santidad en José! Nosotros, que apenas tenemos una noticia un poco folclorista o un poco 

fea sobre alguien, ¡vamos enseguida al chismorreo! José sin embargo está callado José es un hombre 

bueno.

Un hombre que- haciendo un paralelismo con la Virgen María- muestra una total disponibilidad al 

plan de Dios, manifestado en sus sueños. El Papa decía, “está callado”, José no habla, sino que hace, 

su adhesión al plan de Dios, ese “hágase”, no brotan de sus labios sino de sus obras. Es sin duda el 

santo del silencio. En un entorno de “gritos que descalifican, hieren, ofenden y distancian”. ¡Cuánto 

para aprender del silencio de José, silencio necesario para dialogar: hacer realidad la “sabiduría del 

dialogo” que pedimos

en la Oración por la Patria!

Es el santo de la ternura y de la compañía eficaz. Hacerse cargo de la paternidad, de un hijo que le 

es dado, sin ser su padre biológico, lo recibe como suyo. Construye su vida acompañando a su 

familia, Sagrada y humana familia. Dios quiso asociarlo al plan Redentor y él aceptó. Supo dejarse 

conducir en la salud espiritual de sus sentimientos y de sus sueños a lo que Dios- por medio del 

Ángel- le iba manifestando y, podríamos decir, su “hágase en mí” lo ha vivido en la práctica, en cada 

acontecimiento, en su respuesta silenciosa pero efectiva de los que dicen sí. Y ese sí, cueste lo que 

cueste.

José también sigue cuidando a sus hijos.

El padre adoptivo de Jesús– reconoce en nosotros el Cuerpo Místico de Jesús, por eso nuestra 

relación con José también tiene que ser una relación de hijos adoptivos, de la paternidad humana 

experimentada por Jesús, Él nos quiso regalar en José un modelo acabado de fidelidad y de adhesión 

al proyecto de Dios, es un reflejo humano de lo que podemos dar y, adecuar nuestra vida, a las 

enseñanzas, a las invitaciones y a las mociones del Espíritu y- como José- ponerlos en práctica.Esta 

Solemnidad del Santo Patrono de la Iglesia, nos recuerda también, el Inicio del Pontificado del papa 

Francisco– elegido el 13- quiso iniciar su ministerio petrino, el día de San José. En aquella ocasión 

dijo: “Doy gracias al Señor por poder celebrar esta

Santa Misa de comienzo del ministerio petrino en la Solemnidad de San José, esposo de la Virgen 

María y patrono de la Iglesia universal: es una coincidencia muy rica de significado”.
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“También el Papa, para ejercer el poder, debe entrar cada vez más en ese servicio que tiene su 

culmen luminoso en la cruz; debe poner sus ojos en el servicio humilde, concreto, rico de fe, de San 

José y, como él, abrir los brazos para custodiar a todo el pueblo de Dios y acoger con afecto y 

ternura a toda la humanidad”. Sabemos de la devoción particular del Papa por San José. Devoción 

que anima y desea contagiar en todos, por lo que incluyó, el nombre de San José en la plegaria 

eucarística de la Misa. Como así también, su devoción por el “san José dormido”.

“Yo quiero mucho a San José, porque es un hombre fuerte de silencio. En mi escritorio tengo una 

imagen de San José durmiendo, y durmiendo cuida a la Iglesia. Sí, lo puede hacer, lo sabemos”. 

“Cuando tengo un problema, una dificultad escribo un papelito y lo pongo debajo de San José para 

que lo sueñe. Esto significa para que rece por este problema”. “Cada vez que le he pedido algo a San 

José, me lo ha concedido”.

Otra buena ocasión para renovar nuestra oración por el sucesor de Pedro y, encomendar a San José 

a este hijo de nuestro suelo argentino, en tan grande misión de ser pastor de todos, del redil de la 

Iglesia Católica. Y, pedirle también, a este santo esposo de María y padre adoptivo de Jesús, que 

Francisco pueda visitarnos pronto.
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El Siervo de Dios Argentino del Valle Larrabure,

lejos de albergar sentimientos de odio o venganza,

invitó al perdón y al amor, su esperanza estaba

colmada de inmortalidad

MONS. OLIVERA | El Siervo de Dios Argentino del Valle Larrabure, lejos de albergar sentimientos de 

odio o venganza, invitó al perdón y al amor, su esperanza estaba colmada de inmortalidad, el título 

busca sintetizar las palabras compartidas por el Obispo Castrense para las Fuerzas Armadas y las Fuer-

zas Federales de Seguridad que fueron compartidas en la presentación del Libro, “Argentino del Valle 

Larrabure, mártir de Dios y de la Patria” de Sebastián Miranda. La obra del historiador Miranda fue 

presentada en la noche del martes 19 de marzo en el Círculo Militar, en la Ciudad Autónoma de 

Buenos Aires (CABA), entre los invitados, se contó con la presencia del Sr. Ministro de Defensa, Dr. 

Luis Petri, de Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense de Argentina, del General de Brigada (R), José 

Luis Figueroa, Arturo y Susana Larrabure (hijos del Siervo de Dios), familiares e invitados especiales.

Al compartir su mensaje, Mons. Santiago decía en el comienzo, “gracias a todos por haber aceptado la 

invitación para participar de la presentación del Libro escrito por Sebastián Miranda acerca de la vida 

del Siervo de Dios, Argentino del Valle Larrabure”. Continuando, explicaba a los presentes del libro, “el 

título de esta obra lógicamente no quiere adelantar el juicio de la Iglesia acerca del martirio que luego 

de todas las instancias procesales y si así Dios lo quiere, podrá ser declarado por el Papa como beato. 

Es muy importante recordar que todos estamos llamados a la santidad, pero no somos inmaculados, 

solo la Virgen Santísima creatura como nosotros lo es, pero el martirio es la máxima expresión de un 

amor sin límite, es allí donde se expresa nuestra <verdad de fe y de amor>”.

Además, el Obispo señalaba, “leyendo las palabras que el Papa San Juan Pablo II, compartió en la Misa 

exequial (funeral) del Cardenal Francisco Van Thuan en septiembre del año 2002, no pude menos que 

pensar también en el coronel Larrabure. El santo Padre se refirió así, entre otras palabras y conceptos 

sobre este Obispo preso injustamente durante años:

“Al dar el último adiós a este heraldo heroico del Evangelio de Cristo, damos gracias al Señor por 

habernos dado en él un ejemplo luminoso de coherencia cristiana hasta el martirio. Afirmó de sí mismo 

con impresionante sencillez: <<En aquel abismo de mis sufrimientos…nunca dejé de amar a todos, a 

nadie excluí de mi corazón>>.

La figura de Argentino del Valle Larrabure (coronel- pos mortem) nos remite a muy tristes y difíciles 

momentos en tiempos de democracia. Tiempos marcados por la violencia, atentados, sin respeto a los 

Derechos Humanos y muertes. Pero el coronel es una a figura que- objeto de esa violencia- lejos de 

albergar sentimientos de odio o venganza, invitó al perdón y al amor:
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<<A mis hijos y ahijado especialmente, que no olviden mi mensaje: Aun suceda lo peor, no deben 

odiar a nadie y devolver la bofetada poniendo la otra mejilla>>.[1]”

Continuado, decía de lo señalado, “fuertes palabras, unidas a la aceptación de la voluntad de Dios, 

en lo que le tocaba vivir y podríamos decir padecer:

<<A Dios, que con tu sabiduría omnipotente has determinado este derrotero de calvario, a ti te 

invoco permanentemente para que me des fuerzas. A mi muy amada esposa, para que sobrepongas 

tu abatido espíritu por la fe en Dios. A mis hijos, para que sepan perdonar…>>[2]”

En otro momento de su exposición, Mons. Santiago decía, “la esperanza de Argentino del Valle 

estaba colmada de inmortalidad. Son, sin lugar a duda, palabras que hablan de aceptación a la volun-

tad de Dios a lo que Dios está permitiendo y, el Cnel. Larrabure muestra también, un amor sin 

límites, un amor “al modo de Jesús”; que lo expresa en esa invitación a no tener ni odio ni rencor 

en los corazones. En el martirio han podido coincidir el Cardenal Van Thuan y el coronel Larrabure 

a nadie excluyeron del amor, aún a los enemigos, prueba cabal de la encarnación del Evangelio, si 

amamos a los que nos aman ¿qué méritos tenemos?”
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Retornando en la historia, el Obispo Castrense se refirió ahora al nuevo libro presentado, “la Providen-

cia nos está reglando este tiempo que se nos ofrece para pensar desde el amor y en la verdad la entera 

historia, triste y difícil de nuestra Patria, pero donde hay y hubo hombres y mujeres que fueron y son 

faros de luz para no perder el camino que nos ha enseñado Jesús, del amor, de la verdad, de la justicia.  

Sebastián Miranda, es uno de ellos que, desde su profesión: Licenciado y profesor de historia, Catequis-

ta. Especialista en Historia Militar Contemporánea y Diplomado en Comunicación pata la Defensa, nos 

presenta este libro: “Argentino del Valle Larrabure: mártir de Dios y de la Patria”, que estoy seguro nos 

hará mucho bien, leer y releer y dar a conocer a nuestras generaciones para que se conozca que en 

tiempo de oscuridad hubo hombres que manifestaron la luz (…)”.

También, Mons. Olivera, subrayó, “muchos de nosotros hemos podido leer y conmovernos con ello el 

libro del hijo del Siervo de Dios: “Un Canto a la Patria”, ese libro Arturo nos ha servido y sin saberlo 

como primer mojón para que hoy estemos donde estamos. Ahora y en pleno proceso de instrucción 

diocesana hacia la Canonización tenemos en nuestras manos este libro escrito por el Profesor Licencia-

do Sebastián Miranda”.

Respecto del libro de Sebastián Miranda, “Argentino del Valle Larrabure, mártir de Dios y de la Patria”, 

nos contaba el Obispo, “contamos también en el anexo con el Diario del coronel Siervo de Dios, Argen-

tino del Valle Larrabure, es sin duda un regalo de la Providencia que él se haya inspirado a escribirlo, que 

lo hayan dejado hacer y que lo podamos conocer. Raíz y cimiento de nuestro proceso diocesano, como 

también una galería de imágenes, acompañado todo de una seria y profusa bibliografía”.

Finalmente, Mons. Santiago expresó, “no quiero terminar sin agradecer a Javier Colabelli, de Ágape 

Libros, por la valentía y generosidad manifestada, a los de la Asociación Amigos de la Causa del Siervo 

de Dios, a todos los que hicieron posible esta presentación, al Círculo Militar y a todos de corazón. Pero 

también quiero sumar mi agradecimiento a los que desde nuestro Obispado están trabajando por esta 

causa con desinterés y abnegación, desde el Tribunal, teólogos, peritos en historia, notarios, y testigos”.

Es de destacar también, tal como se lo había adelantado en la visita que le hiciera el Obispo Castrense 

de Argentina la semana pasada, el Ministro de Defensa, Dr. Luis Petri asistió a la presentación del libro 

del Siervo de Dios. El ministro, invitado a dirigirse a los presentes decía al respecto, “vengo a pedir 

perdón por el olvido de la democracia con este héroe.

Algunos dirigentes demonizaron a las Fuerzas Armadas que actuaron en la década del 70. Sentí la necesi-

dad de estar acá para homenajear a Larrabure que como buen soldado dio la vida por su Patria”. Final-

mente, trazando un paralelismo, Petri cerró diciendo, “hay un hilo entre el combate al terrorismo del 

pasado y la necesidad actuar en Rosario”.-
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Mons. Santiago celebró Santa Misa
en la Capilla Cristo Rey

CASA ROSADA | Mons. Santiago celebró Santa Misa en la Capilla Cristo Rey, en la mañana del 

viernes 22 de marzo en preparación de Semana Santa. Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, 

Obispo Castrense de Argentina, concelebraron el Vicario General, Mons. Gustavo Acuña y el 

Capellán, Padre Charbel Makhlouf, participaron fieles castrenses, (empleados de Casa de Gobierno 

e integrantes de Casa Militar).

Dice la oración Colecta, <<Dios nuestro, tú quisiste que la Virgen Madre estuviera junto a la Cruz 

de su Hijo participando de su Pasión; protege y acrecienta en tu familia los frutos de este sagrado 

misterio …>>. A lo que nos preguntaba el Obispo, ¿Qué dolores actuales nos podrán separar del 

amor de Cristo?

“Ninguno, ni la tristeza por los que fallecieron, ni el desempleo, ni la y económica, ni la pobreza 

generalizada, (…), nada de eso <<podrá separarnos jamás del amor de Dios, manifestado en Cristo 

Jesús, nuestro Señor>>”. A la luz del Evangelio Jn 19, 25-27, nos decía Mons. Santiago, (…) esta es la 

imagen del dolor de todos los hombres y mujeres que perdieron lo más hermoso, como son los hijos 

o los seres más queridos; María junto a la cruz es la mujer que lleva los dolores de todas las mujeres 

y espera en el amor liberador de su Hijo.

El «aquí tienes» nos hace receptores del dolor de todos y a la vez se refugió de los dolientes del 

mundo”. Continuando, el Obispo decía a los presentes, “no importa el número que seamos, muchos, 

pocos, éste es un buen momento para recordar las palabras del Papa Pío XII, <<misterio verdadera-

mente tremendo y que jamás se meditará bastante el que la salvación de muchos dependa de las 

oraciones y sacrificios de unos pocos (…)>>.

Nosotros aquí, desde esta Capilla Cristo Rey, rezamos por nuestro mundo, por los que nos gobier-

nan, por nuestra Patria, por nuestras familias, rezamos para que aumente la fe, rezamos por las 

necesidades de nuestro pueblo. Aunque seamos pocos, nuestra tarea es artesanal y es personal, 

tomamos esta vocación, esta llamada de rezar y celebrar por tantos que necesitan de nuestras 

oraciones, también nosotros, seguramente somos frutos de las oraciones de nuestros familiares, 

amigos, de nuestras comunidades”.

Finalmente, al impartir su bendición, Mons. Olivera pedía, “que la Virgen Dolorosa, quien nos ha 

dado el ejemplo del amor invencible nos haga firmes en la fe y auténticos en la caridad. Él, que ha 

querido asociar a la Virgen Madre a los dolores de su Hijo Crucificado les conceda compartir el 

misterio de su Pasión en los trabajos y dolores de cada día. Que unidos a Cristo en su Pasión y 

Resurrección y alentados por la Santísima Virgen puedan alegrarse profundamente cuando se revele 
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su Gloria”.- 



Ha hecho estragos el pecado entre nosotros,
ha hecho estragos en la humanidad,

sin embargo, Dios que nos ama tanto
envió a su Hijo para salvarnos

MONS. OLIVERA | Ha hecho estragos el pecado entre nosotros, ha hecho estragos en la 

humanidad, sin embargo, Dios que nos ama tanto envió a su Hijo para salvarnos, así lo expresaba 

el Obispo Castrense de Argentina al compartir la Homilía en la celebración de la Santa Misa, en el 

Domingo de Ramos, Pasión del Señor. Celebrada en la Parroquia Luján Castrense, en la mañana 

del domingo 24 de marzo en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) luego de haber 

presidió la Peregrinación y Bendición de Ramos desde el Área Fabricaciones Militares hasta el 

templo parroquial junto a los fieles castrenses.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, Obispo Castrense de Argentina, concelebraron 

Capellanes Castrenses de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad, participaron 

de la celebración fieles castrenses. Decía Mons. Santiago en el inicio de la Homilía, “es una alegría 

celebrar en este clima de austeridad y penitencia junto a los Capellanes Castrenses, seminaristas y 

la comunidad parroquial de esta Iglesia particular castrense.

Con la celebración del Domingo de Ramos iniciamos la semana mayor para adentrarnos en la 

Semana Santa, sabiendo que este no es un domingo más, no es un domingo más de Ramos, no es 

un domingo más de Pasión en nuestras vidas, sino que es un nuevo Domingo de Ramos”. 

Profundizando, el Obispo agregaba, “al decir nuevo significa que los que vinimos peregrinando hoy 

desde la explanada de Fabricaciones Militares hasta el templo Parroquial, donde bendecíamos los 

ramos, les decía tras la lectura, aclamamos al Señor como: Bendito el que vino; damos las gracias 

al Señor que vino a Salvarnos, es el Dios con nosotros”.

Añadiendo, continuó diciendo, “decimos también, Bendito el que vino a salvarnos entre los ramos, 

las palmas, los olivos que llevaremos a nuestros hogares, que éstos sean signo de la alabanza, de la 

alegría en nuestros corazones. Que seamos aquel pueblo que permanentemente lo recibe con 

sinceridad en nuestro corazón, lo celebra en su vida, en su familia en su trabajo, en su realidad y lo 

hacemos también en un modo público porque el signo de peregrinar por las calles de nuestro 

pueblo, de nuestra ciudad es la manifestación concreta de nuestra fe”.

Avanzando, Mons. Olivera señalaba, “el pecado ha hecho estragos en nuestra vida, en nuestro 

mundo, en nuestra la cultura. El pecado es justamente cuando cortamos nuestra relación con 

Dios, y por haber equivocado el camino de la libertad hace que en nuestro corazón este mal.
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El pecado ha hecho estragos de tal manera que en nuestra vida, vivimos esta doble realidad, el 

pecado ha hecho estragos en nuestras relaciones humanas, en el mundo donde somos testigos de 

guerras y de violencias increíbles e inauditas tal como ha sucedido en Rusia donde masacran a 

hermanos nuestros. Todos somos hermanos, somos todos creación de Dios, creaturas de Dios, 

fuimos hechos a imagen y semejanza suya”.

Ahondando, el Obispo expresó, “el pecado ha hecho estragos en nuestra Patria, tantos años de 

enfrentamientos; hoy en nuestro país conmemoramos el 24 de marzo, el día de la memoria por la 

verdad y la justicia y paradójicamente esta memoria la cortamos. Esta memoria que no es toda, es 

una parte, por más gravedad que tenga una de ellas queremos negar una parte de nuestra historia 

de hermanos nuestros que enfrentaron a otros hermanos, secuestrando, poniendo bombas, 

matando.

El día de la memoria en nuestra Patria debe ser una jornada de recogimiento, un día para pedir 

perdón, para mirarnos y para que nunca más dejarnos gobernar por la violencia, el desprecio sobre 

el otro y por el querer hacer callar al ajeno. Ha hecho estragos el pecado entre nosotros, ha hecho 

estragos en la humanidad, sin embargo, Dios que nos ama tanto que  envió a su Hijo para salvarnos”.

Siguiendo, Mons. Santiago compartía, “rezamos en la Salve: <gimiendo y llorando en este valle de 

lágrimas (…)>; y los sacerdotes lo sabemos y en este tiempo lo hacemos mucho más presente el 

sufrimiento de tantos hermanos nuestros, de tantos de nosotros que sufrimos dificultades 

familiares, sociales y hoy también donde hay pobreza, hay hambre, miedo de perder el trabajo, sin 

trabajo con una realidad social cada día más difícil. Estas son nuestras cruces a la cual Dios vino 

también a decirnos, esto no es la última la palabra, ni el sufrimiento ni la muerte son la última 

palabra, porque Jesús en nombre de nosotros, los hombres, la humanidad desando el camino de 

Adán y Eva y ésta es nuestra fe, Cristo muriendo en la Cruz y resucitando dio sentido a nuestra fe.
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En este valle de lágrimas, en este camino, en esta peregrinación la última palabra no es el dolor, ni 

la dificultad, no lo es la muerte, sino la vida, el triunfo la fecundidad. Y Jesús así lo ha mostrado, Jesús 

desando el camino y como hombre y en nuestro nombre, justamente en total obediencia y fidelidad 

a Dios, sufriendo y gritando tal como lo hemos escuchado en su Pasión, logró la aprensión y la 

salvación para todos nosotros”.

Finalmente, el Obispo compartió, “pidamos al Señor entonces que en esta nueva celebración de la 

Pasión podamos iluminarnos con el gozo del final que conocemos, que hoy dramáticamente hemos 

escuchado, el largo relato de la Pasión, donde Jesús murió como inocente, como el hombre bueno, 

como el que pasó haciendo bien. Que podamos ofrecer nuestros dolores, nuestros sufrimientos, 

nuestra cruz para unir nuestra vida a la Cruz redentora de Jesús, y entonces nuestras cruces y 

nuestros dolores sean cargados y no arrastrados, porque nos unimos justamente a la Cruz 

redentora de Jesús”.-
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Los invito hoy, y lógico también me sumo,
a renovar las promesas sacerdotales en clave

de conversión y disponibilidad para poder
ser santos sacerdotes

MON. OLIVERA | Los invito hoy, y lógico también me sumo, a renovar las promesas sacerdotales en 

clave de conversión y disponibilidad para poder ser santos sacerdotes, así lo pidió el Obispo Castrense 

de Argentina al compartir su homilía en la Santa Misa Crismal.  Celebrada en la Iglesia Catedral 

Castrense, Stella Maris, en la mañana del martes 26 de marzo, en la ciudad Autónoma de Buenos Aires 

(CABA).

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago Olivera, concelebraron Capellanes de las Fuerzas Armadas y las 

Fuerzas Federales de Seguridad, participaron el Titular de la Unidad de Gabinete de Asesores del 

Ministerio de Seguridad, Dr. Carlos Manfroni, el Sr. Secretario de Culto en rango de Embajador, 

Francisco Sánchez, el Director Nacional de Culto Católico, Dr. Agustín Ezequiel Caulo, autoridades de 

las Fuerzas Armadas, de Fuerzas Federales de Seguridad, religiosas y fieles castrenses. Luego de saludar 

y agradecer la presencia de todos, Mons. Santiago decía, “la celebración de esta Santa Misa, en la cual 

concelebramos los sacerdotes, es manifestación del Único y Mismo Sacerdocio de Jesús y también es 

manifestación de pertenencia y comunión del Obispo con su presbiterio. Es poner en práctica la 

enseñanza conciliar que dice: <<…conviene que todos tengan un gran aprecio por la vida litúrgica de la 

Diócesis en torno al Obispo, es aquí donde se hace la principal manifestación de la Iglesia…>>”.

Continuando, el Obispo señaló, “aprovecho para dar la bienvenida a Capellanes que se suman a nuestro 

Obispado y a nuestra misión, especialmente le damos la bienvenida al padre Luis Villafañe, sacerdote 

diocesano ordenado en la fiesta del Santo Cura Brochero, nuestro Patrono, en esta Iglesia Catedral. 

Las banderas de nuestras provincias y de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires que hemos puesto en 

nuestra Catedral es para recordarnos siempre que estamos presente en todo el país, y queremos 

servir y cuidar a los que nos sirven y también nos cuidan a los largo y ancho de nuestra querida y 

golpeada Patria”.

En otro párrafo, Mons. Olivera señalaba, “el Evangelio que nos propone la liturgia de la Misa Crismal 

nos presenta a Jesús en el inicio de su ministerio público, cuando en la sinagoga de Nazareth manifiesta 

su plena conciencia de saberse llamado por el Padre a cumplir una misión, sostenido y fortalecido por 

la certeza de la presencia del Espíritu Santo.

“El Espíritu del Señor está sobre mí, porque el Señor me ha ungido. Él me envió a llevar la buena Noticia 
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a los pobres, a vendar los corazones heridos, a proclamar la liberación a los cautivos y la libertad a los 

prisioneros…a consolar a los que están de duelo, a cambiar su ceniza por una corona, su ropa de luto 

por el óleo de la alegría, y su abatimiento por un canto de alabanza…”, esto acabamos de escuchar en la 

lectura del profeta Isaías. Frente a este texto y lo actualizado en el Evangelio por el mismo Jesús a quien 

seguimos, no puedo dejar de pensar en aquellos fieles nuestros que más están sufriendo”.

Profundizando, decía el Obispo, “aquellos que, enfermos y con años de prisiones preventivas, siguen 

sufriendo la cárcel y lo que es peor, siguen sufriendo muchos de ellos, por causa de miradas parciales e 

ideologizadas. Constatamos muchas injusticias, y sin duda lo más parecido a la venganza. El Papa 

Francisco nos invitó a no dejarnos ganar por la ideología de un lado y de otro. Nos dijo el Santo Padre 

que estar privado de libertad no es estar privado de dignidad. No podemos dejar de pensar en tantas 

familias que sufren estas dolorosas situaciones. No podemos dejar de pensar en tantas familias que, 

sufriendo en tiempos de democracia, violencias y atentados, hoy se los sigue silenciando o etiquetando, 

sin recibir ningún reconocimiento”.

Agregando, Mons. Santiago nos decía, “es Providencial recordar las palabras del Santo Padre en su Carta 

Encíclica Fratelli Tutti:

Cuando hubo injusticias mutuas, cabe reconocer con claridad que pueden no haber tenido la misma 

gravedad o que no son comparables. La violencia ejercida desde las estructuras y el poder del Estado no 

está en el mismo nivel de la violencia de grupos particulares. De todos modos, no se puede pretender 

que sólo se recuerden los sufrimientos injustos de una sola de las partes” (n° 253).

¡Cómo nos interpela el Evangelio! Siempre, si lo recibimos desde la fe, el Evangelio interpela y 

compromete. Jesús anuncia y proclama, libera y hace ver. Por esto es que, confiados en el Evangelio y 

desde el Evangelio debemos hablar y obrar”.

Completando, el Obispo Castrense, dijo, “confiamos en que en estos nuevos tiempos todos los poderes 

del Estado busquen con sincero esfuerzo los caminos de la verdad, en la justicia y en el amor. Que sean 

tiempos de verdadero encuentro para que busquemos caminos a transitar que no nos avergüencen en el 

hoy y en el futuro. Que la memoria no opaque la verdadera historia, ni aún desde aquellos que han tenido 

en nuestra Patria mayores responsabilidades, pues nunca se deben silenciar o negar situaciones violentas 

y dramáticas que hemos vivido de uno u otro lado, insisto, aunque haya mayor responsabilidad por parte 

de quienes nos gobiernan”.

En otro fragmento de la homilía, Mons. Olivera subrayaba, “Hemos sido ungidos, -lo sabemos- para 

sanar, vendar, acompañar y para hablar con coraje y valentía. La verdad muchas veces nos duele, pero nos 

hace libres. La verdad asumida engrandece, aunque parezca humillación. Verdad supone también 
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entonces, asumir los propios errores. Jesús vino a sanarnos, vendarnos y curarnos. Esto es motivo 

de profundo gozo”.

Ahondando, el Obispo les decía a los Capellanes, “nosotros, debemos ser, sobre todo, hombres de 

oración. Lo necesitamos para saber ver y para obrar con entrega generosa y valiente y el pueblo de 

Dios, nos necesita orantes y santos. La oración nos ayudará a discernir y andar por los caminos del 

Evangelio sin ambigüedades, firmes y seguros, frágiles pero fuertes como les he compartido en otra 

oportunidad. Así nos llamó Jesús.

Los invito hoy, y lógico también me sumo, a renovar las promesas sacerdotales en clave de 

conversión y disponibilidad para poder ser santos sacerdotes. Pastores con verdadero ardor 

evangélico, que no nos pueda la función, ni las adversidades, ni los miedos, ni los años”.
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A continuación, compartimos en forma completa la Homilía de Mons. Santiago Olivera, 

Obispo Castrense de Argentina:

MISA CRISMAL, IGLESIA CATEDRAL STELLA MARIS

Antes de compartir con ustedes la Homilía sobre este día y sobre la Palabra de Dios que hemos 
escuchado quisiera agradecer la presencia de las autoridades que hoy nos acompañan, el Sr. Titu-
lar de la Unidad de Gabinete de Asesores del Ministerio de Seguridad, Dr. Carlos Manfroni, el Sr. 
Secretario de Culto en rango de Embajador, Francisco Sánchez, Director Nacional de Culto 
Católico, Dr. Agustín Ezequiel Caulo, a las autoridades de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federa-
les de Seguridad.

Nuestros estatus Diocesanos castrenses, dicen que los Capellanes estamos en donde están nues-
tros fieles, a nosotros nos llena de alegría cuando tenemos algunas celebraciones propias en 
nuestra Catedral, nuestros fieles puedan estar con nosotros, sumarse y celebrar juntos, así que 
gracias por el esfuerzo no solo una mera realidad institucional sino también de gratitud.

Gracias a los Padre, a los Capellanes de un modo representando a los cerca de los 200 capel-
lanes que a lo largo y ancho del país están en nuestra Diócesis, alguno de ustedes ha hecho el 
esfuerzo de viajar desde lejos para sumarse a esta celebración tan importante para nosotros. 
Gracias a las religiosas que también con su presencia en los hospitales militares de nuestro Obis-
pado Castrense son el rostro en la misericordia de Dios con nuestros hermanos enfermos, gracias 
a cada uno de ustedes por estar. 

Con mucha alegría celebro junto a parte de nuestro clero, religiosas y religiosos, seminaristas y 
representantes del pueblo de Dios que se me han confiado, -como son las Autoridades Naciona-
les, Ministros y jefes y miembros de las Fuerzas Armadas y de las Fuerzas Federales de Seguridad 
y sus familias-, la Misa Crismal en esta particular Diócesis Castrense.

La celebración de esta Santa Misa, en la cual concelebramos los sacerdotes, es manifestación del 
Único y Mismo Sacerdocio de Jesús y también es manifestación de pertenencia y comunión del 
Obispo con su presbiterio. Es poner en práctica la enseñanza conciliar que dice: ��conviene que 
todos tengan un gran aprecio por la vida litúrgica de la Diócesis en torno al Obispo, es aquí donde 
se hace la principal manifestación de la Iglesia��. Al decir en castrense, �este es un modo privile-
giado, � como me compartió en una oportunidad un General del Ejército � para palpar y ver la 
�conjuntes�, porque están presente los Capellanes de las distintas Fuerzas, pero de la misma 
Diócesis, podríamos decir que aquí es donde se hace la principal manifestación de la Iglesia Cas-
trense�.

Aprovecho para dar la bienvenida a Capellanes que se suman a nuestro Obispado y a nuestra 
misión, especialmente le damos la bienvenida al padre Luis Villafañe, sacerdote diocesano orde-
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nado en la fiesta del Santo Cura Brochero, nuestro Patrono, en esta Iglesia Catedral.

Gracias a Dios y a Alejandro Jeandet y la Delegación de Comunicación, podemos sumar a nues-
tros hermanos que desde lo ancho y largo del país también están presentes y se suman por las 
redes a esta celebración. Las banderas de nuestras provincias y de la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires que hemos puesto en nuestra Catedral es para recordarnos siempre que estamos 
presente en todo el país, y queremos servir y cuidar a los que nos sirven y también nos cuidan a 
los largo y ancho de nuestra querida y golpeada Patria.

Es una gracia grande, como les he compartido en otras oportunidades que una vez al año poda-
mos tener esta oportunidad de encontrarnos y experimentar que caminamos juntos para servir a 
nuestros fieles que el Señor y la Iglesia nos confían. Estamos viviendo tiempos muy difíciles, lo 
sabemos, pero también sabemos que son tiempos de serena y renovada esperanza.

El Evangelio que nos propone la liturgia de la Misa Crismal nos presenta a Jesús en el inicio de 
su ministerio público, cuando en la sinagoga de Nazareth manifiesta su plena conciencia de 
saberse llamado por el Padre a cumplir una misión, sostenido y fortalecido por la certeza de la 
presencia del Espíritu Santo.

�El Espíritu del Señor está sobre mí, porque el Señor me ha ungido. Él me envió a llevar la buena 
Noticia a los pobres, a vendar los corazones heridos, a proclamar la liberación a los cautivos y la 
libertad a los prisioneros�a consolar a los que están de duelo, a cambiar su ceniza por una 
corona, su ropa de luto por el óleo de la alegría, y su abatimiento por un canto de alabanza��, 
esto acabamos de escuchar en la lectura del profeta Isaías. Frente a este texto y lo actualizado 
en el Evangelio por el mismo Jesús a quien seguimos, no puedo dejar de pensar en aquellos fieles 
nuestros que más están sufriendo. Aquellos que, enfermos y con años de prisiones preventivas, 
siguen sufriendo la cárcel y lo que es peor, siguen sufriendo muchos de ellos, por causa de mira-
das parciales e ideologizadas. Constatamos muchas injusticias, y sin duda lo más parecido a la 
venganza. El Papa Francisco nos invitó a no dejarnos ganar por la ideología de un lado y de otro. 
Nos dijo el Santo Padre que estar privado de libertad no es estar privado de dignidad. No podem-
os dejar de pensar en tantas familias que sufren estas dolorosas situaciones. No podemos dejar 
de pensar en tantas familias que, sufriendo en tiempos de democracia, violencias y atentados, hoy 
se los sigue silenciando o etiquetando, sin recibir ningún reconocimiento. No podemos dejar de 
renovar con esperanza, la certeza que otro modo de vivir es posible en nuestra Patria. Es Provi-
dencial recordar las palabras del Santo Padre en su Carta Encíclica Fratelli Tutti:

Cuando hubo injusticias mutuas, cabe reconocer con claridad que pueden no haber tenido la 
misma gravedad o que no son comparables. La violencia ejercida desde las estructuras y el poder 
del Estado no está en el mismo nivel de la violencia de grupos particulares. De todos modos, no 
se puede pretender que sólo se recuerden los sufrimientos injustos de una sola de las partes� (n° 
253).
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¡Cómo nos interpela el Evangelio! Siempre, si lo recibimos desde la fe, el Evangelio interpela y 
compromete. Jesús anuncia y proclama, libera y hace ver. Por esto es que, confiados en el Evange-
lio y desde el Evangelio debemos hablar y obrar.

Necesitamos que el Evangelio que sana y libera se encarne más en nuestra Nación. Nación cuya 
identidad sea la pasión por la verdad. ¡Qué bien nos hará la verdad!

Confiamos en que en estos nuevos tiempos todos los poderes del Estado busquen con sincero 
esfuerzo los caminos de la verdad, en la justicia y en el amor. Que sean tiempos de verdadero 
encuentro para que busquemos caminos a transitar que no nos avergüencen en el hoy y en el 
futuro. Que la memoria no opaque la verdadera historia, ni aún desde aquellos que han tenido 
en nuestra Patria mayores responsabilidades, pues nunca se deben silenciar o negar situaciones 
violentas y dramáticas que hemos vivido de uno u otro lado, insisto, aunque haya mayor respons-
abilidad por parte de quienes nos gobiernan. La impunidad de donde venga, siempre prepara 
nuevos delitos. Quiera Dios que la historia triste y violenta de nuestra Patria no se repita y que 
nosotros, como Iglesia diocesana, seamos instrumento para sanar, reconociendo aquellas cosas 
que no han sido caminos evangélicos y las que sirvan para el encuentro y para la Paz.

Hemos sido ungidos, -lo sabemos- para sanar, vendar, acompañar y para hablar con coraje y 
valentía. La verdad muchas veces nos duele, pero nos hace libres. La verdad asumida engrandece, 
aunque parezca humillación. Verdad supone también entonces, asumir los propios errores. Jesús 
vino a sanarnos, vendarnos y curarnos. Esto es motivo de profundo gozo.

Este Espíritu que está sobre el Señor y al cual Él obedece dejándose conducir, está también sobre 
nosotros, guiándonos y conduciéndonos internamente. No es la carne ni la sangre lo que guía 
nuestro caminar de pastores. No es la prudencia humana ni el interés propio lo que nos mueve. 
El Espíritu es quien inspira nuestras acciones y lo hace para alabanza y gloria del Padre y para 
el bien del pueblo fiel.

Nosotros, sabemos que fuimos llamados por Jesús para llevar la Buena Noticia: La Buena Noticia 
es que Dios envió a su Hijo Jesús. La Buena Noticia es Jesús quien nos �Ama hasta el extremo, 
hasta el fin� que ama sin límites, siempre y a todos.

Hemos escuchado también en el Evangelio, que �Todos en la Sinagoga tenían puestos los ojos en 
El�. En esta Eucaristía los sacerdotes y yo, vamos a renovar nuestro ministerio. Quisiera que todos 
pongamos nuestra mirada en Jesús, nuestra mirada en Él.

Es fuente de renovada espiritualidad saber que Él, nos llamó. Él, es el que �nos amó hasta el 
extremo�. Él, es el que nos mira siempre amando. Él, es el que nos renueva.
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Él, es el que nos espera. Él, es el que nos busca. Él, es el que nos sana. Él, es el �Dios con 
nosotros�. Él, es el que nos perdona. Él, es el rostro de la Misericordia. Él, es el que murió por 
nuestra Salvación.

Nosotros, debemos ser, sobre todo, hombres de oración. Lo necesitamos para saber ver y para 
obrar con entrega generosa y valiente y el pueblo de Dios, nos necesita orantes y santos. La 
oración nos ayudará a discernir y andar por los caminos del Evangelio sin ambigüedades, firmes 
y seguros, frágiles pero fuertes como les he compartido en otra oportunidad. Así nos llamó Jesús.

Los invito hoy, y lógico también me sumo, a renovar las promesas sacerdotales en clave de 
conversión y disponibilidad para poder ser santos sacerdotes. Pastores con verdadero ardor evan-
gélico, que no nos pueda la función, ni las adversidades, ni los miedos, ni los años.

Nosotros somos sacerdotes como todos los sacerdotes católicos, pero tenemos una misión espe-
cial que nos distingue. Estamos entre nuestro pueblo, como todo sacerdote, pero nuestra misión 
castrense es estar allí donde nuestros fieles están.

Lo nuestro es un claro �ministerio de la presencia�, la presencia, no pocas veces silenciosa, lo 
sabemos, habla de Dios. La presencia, a veces oscurecida o no tenida en cuenta que nos habla 
de �aparente fracaso�, pero sabemos que no lo es y sabemos también del tanto bien que hace y 
nos hace. Somos los sacerdotes Castrenses ministros y puentes de tantos dolores y oídos que 
escuchan tantos sufrimientos y angustias.

Somos, -debemos serlo-hombres del consuelo y de la esperanza. Hombres que damos los que 
somos, nuestro ser �sacerdote�, nuestra vida y la Eucaristía, para lo cual hemos sido un día orde-
nados sacerdotes para siempre.

Queridos hermanos sacerdotes, Dios y la Iglesia nos han confiado a los hombres y mujeres de las 
Fuerzas, ellos tienen la misión de preservar o restablecer la paz, una paz que se construya con 
el respeto a la dignidad humana, la libertad, la justicia y la verdad, ellos están para defender 
nuestra Constitución y las leyes, ellos son permanentes servidores del bien común, que sólo se da, 
cuando a todos los ciudadanos se les reconocen y se les garantizan plenamente sus derechos, 
favoreciendo y defendiendo la democracia participativa, únicamente posible �en un Estado de 
derecho y sobre la base de la recta concepción de la persona humana�, como nos ha recordado 
San Juan Pablo II. En estos particulares tiempos renovamos nuestro servicio de acompañar, ilumi-
nar y servir a los que nos sirven y cuidan.

Queridos Padres, un día fuimos ungidos para vivir como sacerdotes y ser felices desempeñando 
este gran ministerio. Hoy queremos renovar esa Unción del Espíritu Santo, que selló nuestra 
amistad con Cristo y nos insertó profundamente en la Iglesia.
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Renovar una vez más nuestro sacerdocio nos debe llenar de gozo, porque Dios vuelve a mirarnos 
con amor y nos invita a dejar todo para seguirlo. Renovar supone �carga ligera� para dejar atrás 
proyectos personales y embarcarnos en la gozosa aventura de Anunciar el Evangelio entre los 
hombres y mujeres de Armas.

Siempre le pido a Dios que este día sea un día de auténtica renovación. Tú nos conoces Señor, te 
presentamos nuestras vidas, nuestras alegrías, nuestras debilidades, nuestras fuerzas desgasta-
das, nuestras enfermedades, nuestros aciertos y errores, nuestras miserias y pecados. Pero por, 
sobre todo, ponemos bajo tu mirada nuestra vida y nuestra fe.

Esta Misa es una nueva oportunidad de la que el Señor se sirve, para hacer resonar con nueva 
fuerza aquel �Sígueme� que todos escuchamos hace algunos años y aquel �SÍ� que con gozo 
hemos expresado.

Que nuestros santos Patronos, Juan de Capistrano y José Gabriel del Rosario Brochero, nos 
animen y estimulen para ser firmes, fuertes y valientes creativos en el Anuncio Evangélico.

Que María, nuestra Madre de Luján nos custodie, y cuide a cada miembro de nuestra Iglesia 
Diocesana, que se consagra para servir a los hermanos y a la Patria, aún a costa de la entrega 
de la propia vida.

Transitando hacia el año jubilar diocesano de la Fe y hacia el año Santo Universal dedicado a la 
oración, nos confiamos a María, ella plasmó en su vida la fe, ella supo ser dócil y ponerse rápida-
mente en camino para servir y anunciar, porque sabía de vida interior y de oración, que Ella en 
las distintas Advocaciones que como Iglesia Castrense la llamamos -De Luján, de la Merced, de 
Loreto, De Stella Maris y del Buen Viaje- nos inspire, asista y acompañe siempre.

+SANTIAGO OLIVERA
OBISPO CASTRENSE DE ARGENTINA



 Qué Jesús, el Pastor Bueno, cuide y guíe
nuestro corazón de pastor en favor del Pueblo

suyo, de las ovejas suyas, que nos han
sido confiados

MONS. OLIVERA | Qué Jesús, el Pastor Bueno, cuide y guíe nuestro corazón de pastor en favor del 

Pueblo suyo, de las ovejas suyas, que nos han sido confiados, así lo expresaba el Obispo Castrense de 

Argentina en su carta dirigida a los sacerdotes Capellanes. Mons. Santiago Olivera, recordaba en el 

inicio que un 28 de marzo de 2017 se hacía pública su designación como Obispo Castrense para las 

Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad, hace siete años.

En su mensaje, el Obispo decía, “(…) quiero saludarlos y agradecerles, con renovada gratitud, la genero-

sidad de su entrega en el día a día. Nuestra mayor labor pastoral se sintetiza en la presencia, como les 

decía en la Misa Crismal, esa presencia sacerdotal que consuela, anima, reconforta y sostiene en esper-

anza (…)”.

Profundizando, compartió Mons. Santiago, “el Señor, que ha pasado por la orilla de nuestra vida, ha 

tenido a bien llamarnos por nuestro nombre para que lo sigamos, hoy es un día propicio y especial, para 

volver a ese día y renovar en nuestro corazón sacerdotal, ese momento, ese instante, esa llamada y, 

como aquel día, expresarle nuestra alegría y disponibilidad, con un «sí», que se actualiza”. 

Finalizando, Mons. Olivera pidió, “qué Jesús, el Pastor Bueno, cuide y guíe nuestro corazón de pastor 

en favor del Pueblo suyo, de las ovejas suyas, que nos han sido confiados. María, Madre de los sacer-

dotes, custodia tu corazón sacerdotal y lo hace, con su presencia, más parecido al de su Hijo Jesús Buen 

Pastor”. 

A continuación, compartimos en forma completa el mensaje de Mons. Santiago Olivera, Obispo Cas-

trense de Argentina:

El 8 de marzo es una conmemoración a nivel mundial, es el día internacional de la mujer, que tuvo su 

inicio en circunstancias dramáticas, trágicas, en el reclamo de tantas mujeres por sus derechos y por la 

igualdad. Sin embargo, con el correr del tiempo es un día en donde ponemos nuestra mirada en la mujer, 

dando gracias por este genio femenino.

Damos gracias por lo que significa la mujer capaz de tender puentes, de estar al pie de tantas situaciones 

muy difíciles, de tener ese corazón que da vida y la cuida. Damos gracias por su firmeza, su fortaleza, a 

ellas le debemos tanto, tantos hogares, tantas familias llevan a la mujer como pilar, tanto le debemos a 
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ellas.

También en el mundo del trabajo, de las profesiones, de las Fuerzas Armadas y de las Fuerzas Federales 

de Seguridad a quién hoy me quiero dirigir, enviándoles a todas, una especial gratitud porque manifiestan 

que además de su vida cotidiana y de sus quehaceres familiar, sirven a la Patria, cuidan y defienden nues-

tra tierra y a nuestras vidas. Por eso como Obispo Castrense de Argentina y en nombre y sentir de todos 

los Capellanes queremos darles gracias, bendecirlas, renovando en ese tiempo que iniciamos Jubilar, 

donde damos gracias por los 70 años del Obispado, decirles que rezamos por ustedes, que queremos 

servir a los que nos sirven, que queremos cuidar a los que nos cuidan.

Gracias, bendiciones y feliz día de la mujer.

+SANTIAGO OLIVERA
OBISPO CASTRENSE DE ARGENTINA



Seremos juzgados en el amor,

en el modo en cómo amamos

MONS. OLIVERA | Seremos juzgados en el amor, en el modo en cómo amamos, así lo señaló el Obispo 

Castrense de Argentina al compartir su Homilía durante la celebración de la Santa Misa en el Jueves 

Santo. Celebrada en la Parroquia Ntra. Sra. de Luján Castrense, en la Ciudad Autónoma de Buenos 

Aires, Mons. Santiago Olivera presidió en el inicio del Triduo Pascual la celebración de la Cena del 

Señor, concelebraron Capellanes Castrense de las Fuerzas Armadas y Fuerzas Federales de Seguridad, 

participaron fieles castrenses.

En la Homilía, Mons. Santiago decía, “es una alegría que podamos celebrar esta Misa que conocemos 

como la «Cena del Señor» junto a tantos sacerdotes, al Párroco, Mons. Alberto Pita, a Capellanes de 

las distintas Fuerzas de nuestra Diócesis. Continuando, señaló, “en la primera Lectura del Éxodo que 

hemos escuchado, vimos como la sangre que se puso sobre los dinteles, este es un signo, imagen de lo 

que iba a ser la sangre de Jesús, esa sangre que los salvaba y los rescataba de la segura muerte, pero el 

Señor que pasa, el Señor que Salva.

Y escuchábamos en este este texto <<yo soy el Señor>>, podríamos decir que en esta Lectura 

nosotros tenemos que renovar que «el Señor, es el Señor», y poder entonces dedicar nuestro tiempo 

a la oración. Y damos gracias aquí en la Parroquia, donde muchos jóvenes que hacen la Pascua joven, 

nos dan testimonio de que «el Señor, es el Señor», quienes pudiendo hacer otras tantas cosas estos 

días distintos, donde terminó la Cuaresma y durante la Semana Mayor, donde comienza el Triduo, lo 

central de la muerte y resurrección de Jesús manifestamos todos viniendo a la Iglesia que «el Señor es, 

el Señor» y nuestro venir, nuestra participación también es un signo de la gratitud del Dios que obró 

maravillas en nuestra vida”.

En otro párrafo, el Obispo, recordó, “rezábamos en el Salmo, <<con qué pagaré al Señor todo el bien 

que me hizo>>; esto en verdad lo expresamos con la vida y también en nuestro corazón tiene que 

recordar esto, con qué pagaré al Señor lo que me ha hecho. En el Libro del Éxodo, como hemos 

escuchado, <<lo celebraran a lo largo de las generaciones>>, la alianza, un Dios que es nuestro Dios y 

nosotros que somos su Pueblo.

Esa alianza que lo sabemos se actualiza, se conmemora y se hace una nueva ya no con animales sacrifica-

dos, ya no con corderos sino con el mismo Señor que se hace ofrenda, que se hace cordero para nues-

tra salvación y redención. <<Tomen y coman este es mi Cuerpo, ésta es mi Sangre>>, esto es lo que 

nosotros los cristianos en cada Eucaristía renovamos y que es bueno hacer presente una vez al año, de 

un modo más solemne que esta celebración, actualiza nuestra clave de la redención que Cristo nos 

ofreció, ya no con el sacrificio de la Cruz, pero este sacrificio incruento, en el cual Jesús se entrega 

como alimento, como comida para cada uno de nosotros”.  

56
Obispado Castrense de Argentina



Mons. Olivera también reflexionaba diciendo, “qué maravilloso es ver este texto de Juan y este 

relato de la última cena la cual Jesús la hace con amigos. En este contexto de los Apóstoles, sus 

discípulos, en la Primer Lectura veíamos que <<lo hacían en familia>>; la fe que se transmite en la 

familia y que debemos recuperar como el lenguaje en donde aprendemos nuestras primeras 

palabras de ella, también de nuestras familias que podamos seguir transmitiendo la fe, que poda-

mos seguir enseñando como la lengua materna de nuestra fe que nos caracteriza.

Jesús siempre entrega su vida por todos, amando siempre aún por aquel que lo iba a entregar y lo 

sabía, Jesús los amó. Y en este pasaje del Evangelio de Juan también descubrimos una clave en la 

enseñanza de Jesús, que es cambiando la mentalidad de su tiempo porque los esclavos, los paganos, 

las mujeres lavaban los pies del que llegaba, del peregrino, signo de acogida, de hospitalidad”. 

Entonces, subrayó el Obispo, “(…) Jesús cambió todo, Él es el servidor, Él es el esclavo y no solo 

lo realiza, sino que dice claramente: << ¡Ven esto, yo que soy el Maestro! Les he mostrado esto 

para enseñarles; hagan ustedes lo mismo>>. Desde ese día nuestra fe cristiana nos va a interpelar 

para ser auténticos servidores, para ser auténticos lavadores de pies, esto es para tener siempre 

un corazón que acoge, que recibe, que es hospitalario, que no cierra puertas ni ventanas, que siem-

pre da la posibilidad del cambio y de un corazón que se convierta y se transforma porque así obró 

Jesús”.

Avanzando, Mons. Santiago decía en la Homilía, “los sacerdotes estamos llamados, justamente 

nuestra gran misión es anunciar, predicar, confesar, ungir, pero nuestra misión es hacer la Eucar-

istía, la Eucaristía hace a la Iglesia. Estamos llamados para ser presente este gran misterio, que a 

todos nos sorprende fieles y también fieles sacerdotes nos sorprende a la vez que nos renueva que 

podamos decir en nombre de Jesús <<tomen y coman esto es mi Cuerpo>>.

El sacerdote es tomado de los hombres, como todos, pero revestidos de la gracia que nos hace 

otros Cristos, una representación de Jesús, pero no porque este ausente, sino porque se hace 

presente en la fragilidad de los pobres, nosotros humanos pero que llevamos un tesoro en vasija 

de barro. Y unido al sacerdocio, como decíamos, está la Eucaristía, fuimos hechos para hacerla 

presente, este gran don que es el viatico, que es el alimento, que nos preparamos para recibirla 

siempre, porque la Eucaristía es el pan de la vida que nos prepara como viatico hacia el cielo, el que 

nos hace fuertes alimentados, el que nos hace cada vez más parecidos a Jesús cuando nos alimenta-

mos de Él”.  

Completando, en final el Obispo compartió, “pidamos al Señor entonces, que, en este Jueves 

Santo, en este Jueves Sacerdotal, en este Jueves de la Eucaristía, avive, renueve en todos nosotros 

-todos sabemos a quienes debemos amar más y mejor-, que podamos mirar al cielo y pedirle al 
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Señor que nos ayude a amar como Él, porque así ama Jesús. Seremos juzgados en el amor, en el 

modo en cómo amamos, por eso pedimos el perdón en la medida que estoy dispuesto a perdonar, 

por eso queremos vivir como Jesús dijo, aprendan, hagan, esta actitud, este servicio de acogida, de 

hospitalidad; que nadie encuentre cuando nos vea una puerta cerrada, que siempre encuentren 

corazones que han encarnado el Evangelio”.-
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Nunca dudemos que Dios nos ama,
Dios jamás nos abandona

MONS. OLIVERA | Nunca dudemos que Dios nos ama, Dios jamás nos abandona, así lo expresó 

el Obispo Castrense de Argentina al compartir la Homilía durante la celebración de la Cruz, en la 

tarde del Viernes Santo. En la Parroquia Ntra. Sra. de Luján Castrense, en la Ciudad Autónoma de 

Buenos Aires (CABA), Mons. Santiago Olivera presidía la celebración, concelebraron Capellanes 

Castrenses de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad, participaron fieles 

castrenses.

En la Homilía, Mons. Santiago nos decía, “la celebración del Viernes Santo tiene una rica liturgia, 

austera pero muy significativa, después de las palabras de la guía, nosotros, entramos en silencio, 

los sacerdotes nos postramos frente a este misterio que nos preparamos para celebrar, para hacer 

memoria. Y la liturgia del Viernes Santo, Viernes de la Pasión tiene como tres momentos 

importantes.

La celebración de la Cruz, la lectura de la Pasión, la celebración de la Palabra que hemos 

proclamado y escuchado, en esa celebración de la Cruz, la adoración de la Cruz también es muy 

significativa porque nos invita como a contemplarla y la Eucaristía, la Comunión. Es el único día, 

como bien decían, donde el viernes y durante todo el día de mañana (sábado), la Iglesia no celebra 

la Misa, la Eucaristía”.

Continuando, el Obispo dijo, “(…) hemos escuchado recién según el relato del Evangelio de San 

Juan, Jesús que muere en la Cruz y Jesús que es sepultado, pero sabemos que no es la última 

palabra, por eso siempre en el Viernes Santo está este germen de la esperanza. Lo sabemos cómo 

Buena Noticia que no fue ni el pecado, ni la muerte la última palabra, lo que parece fracaso, para 

los que somos creyentes, no lo es”.  

Mons. Olivera proseguía diciendo, “hemos escuchado también la lectura del autor de la carta a los 

hebreos, que también es una clave muy significativa porque Jesús avanza en el camino según el plan 

de Dios, como lo dice en el Evangelio <<no he venido a beber el cáliz, guarda esa espada porque 

debo cumplir el proyecto de Dios>>. Y el autor de la carta a los hebreos dijo, <<aunque era Hijo 

de Dios, aprendió sufriendo lo que era obedecer>>.

El Señor que viene a cumplir el proyecto de Dios y obedece aún en el momento más difícil de la 

Cruz. Muchas veces, nosotros hemos escuchado y lo sabemos que nuestro camino es justamente, 

asemejarnos a Jesús”.

En otro fragmento de su Homilía, el Obispo recordó, “el Domingo de Ramos les había compartido 
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que fuimos creados a imagen y semejanza de Dios, que el pecado hizo estragos en nuestras vidas 

y tenemos esa inclinación al mal, tenemos esa concupiscencia, nosotros compartimos tantas 

veces nuestras fragilidades y nuestra debilidad y con el Apóstol Pablo también podríamos decir 

que muchas veces, hacemos el mal que no queremos y no hacemos el bien que queremos”. 

Agregando, “el pecado nos hirió de tal manera que muchas veces no somos esa imagen y 

semejanza de Dios que el pecado rompió, pero tanto amó Dios al mundo que envía a su Hijo para 

salvarnos.

Jesús es entonces el Dios con nosotros que desanda el camino de Adán y Eva y obedece al límite 

de entregar su propia vida, una vida que no es romántica. Muchas veces la Cruz la tenemos allí 

como un adorno, sin embargo, hemos escuchado recién, que el Señor como que daba gritos, 

sufría, su humanidad sufría frente a la Cruz y nos recupera justamente la semejanza de Dios que 

habíamos perdido, borra nuestros pecados, este es el cordero de Dios que quita el pecado del 

mundo”.

En otro párrafo, Mons. Santiago subrayaba, “en este Viernes Santo la Iglesia nos invita a 

reflexionar, vamos a adorar la Cruz, vamos a ponernos frente a ella y vamos a tener que 

encontrar hoy, siempre y cada día la certeza de que no se reservó nada. <<Ustedes son mis 

amigos>> dijo Jesús, no hay mayor amor del que da la vida por los amigos. Jesús dio la vida para 

que nosotros recuperemos la vida plena, Jesús entregó su vida para que nosotros podamos 

recuperar la seguridad y la certeza del cielo”.

Entonces, decía, “tenemos que pedirle al Señor esa gracia, que cada vez que padezcamos la Cruz, 

momentos difíciles que todos tenemos, adversidades, situaciones dolorosas, tristezas, desgarros, 

traiciones, sufrimientos, todo dolor, todo sufrimiento unido a la Cruz de Jesús tiene sabor 

redentor. Nuestras cruces son pequeñas frente a la Cruz que sufrió el Dios con nosotros, 

también por amor sin límite, (…)”.

Completando, el Obispo también nos señaló, “inmediatamente de la adoración, la celebración de 

la Pasión, lectura y adoración de la Cruz la Iglesia nos invita a hacer la oración universal. Que este 

rezo, avive en nosotros la certeza que la oración tiene una fuerza impresionante y que el Señor 

si lo hacemos con fe, si confiamos en eso que le pedimos ya nos lo está dando”.

Finalmente, Mons. Olivera nos pidió, “nunca dudemos que Dios nos ama, Dios jamás nos 

abandona, aunque podamos asociarnos a Jesús experimentando cierto abandono, cierta soledad 

de sufrimiento que nos sobrepasa, pero el Señor nos ganó la vida, el Señor está a nuestro lado y 

el camino que transitamos no es el definitivo sino justamente el triunfo y la vida. Tal como hemos 

escuchado hace unos minutos atrás, <Viernes Santo, para un creyente siempre tiene ese germen 

de la esperanza del triunfo>”.-regados navales extranjeros, personal militar y civil de la Fuerza e 

invitados especiales.
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No todo está terminado, no todo está perdido,
la muerte no ha sido la última palabra, Cristo ha
resucitado y esto es motivo de profunda alegría

MONS. OLIVERA | No todo está terminado, no todo está perdido, la muerte no ha sido la última 

palabra, Cristo ha resucitado y esto es motivo de profunda alegría, así lo afirmaba el Obispo Cas-

trense de Argentina al compartir su homilía durante la celebración de la Santa Misa, en el Sábado 

de Gloria. Celebrada en la Parroquia Ntra. Sra. de Luján Castrense, en la Ciudad Autónoma de 

Buenos Aires (CABA), Mons. Santiago Olivera presidió la Vigilia Pascual.

Concelebraron Capellanes de las Fuerzas Armadas y de las Fuerzas Federales de Seguridad, 

participaron fieles Castrenses. En la Homilía, el Obispo nos decía, “la Liturgia del Sábado de Gloria 

sin duda es muy rica, algunos hemos participado aquí y también en las afueras del templo como lo 

es la bendición del fuego nuevo.

Las Lecturas van contando la historia de la salvación, de la creación, de la liberación de la esclavi-

tud en Egipto, el paso por el mar Rojo, la referencia al Bautismo al ser hijos de Dios”. Continuan-

do, Mons. Santiago señalaba, “toda la Liturgia, es memoria agradecida, nos vamos para atrás para 

recordar el paso de Dios por la historia del hombre”.

Agregando, “sin duda es para nosotros hoy un día de profunda alegría, (…), damos gracias por la 

acción, por la obra de Dios en nuestra vida, en nuestra historia y también renovamos, -así debe 

ser-, el gozo de sabernos amados por Dios. La Pascua, el pasó de Dios, la nueva posibilidad, el 

nuevo comienzo nos llena de profunda alegría”.

Avanzando, el Obispo, continuó, “hemos escuchado en el Evangelio según San Marcos, esta actitud 

de las mujeres, María, María Magdalena y Salomé lo que habrá significado para ellas la muerte de 

Jesús. Verlas con el ungüento, los perfumes y la lógica preocupación de quién va a correr esa 

piedra pesada que era signo del final, del fracaso, del límite del hombre. Sentimientos que vamos 

a ir viendo también en estos días pascuales en cómo las esperanzas de los discípulos se fueron 

diluyendo, tal como lo demuestran los discípulos de Emaús”.

Al respecto, Mons. Olivera reflexionaba, “pareciera que era normal aquella pregunta: ¿quién 

correrá aquella piedra? Sin embargo, la obra de Dios, el proyecto de Dios, lo que iba contando 

Jesús a sus discípulos, cuando llegan, se encuentran con que la piedra estaba corrida. Y, es más, un 

ángel, un hombre vestido de blanco está allí y les anuncia esto que es Buena Noticia, pero segura-

mente para el corazón, para la inteligencia bien difícil de entender, <<Cristo no está aquí, ha resu-
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citado>>, ellas quedaron sorprendidas, pero el ángel les dice también, <<no teman>>”.

Completando, ahondaba, “siempre en el camino de la vida, en las piedras que tenemos en nuestra 

vida, en las cosas que ciertamente nos duelen o no comprendemos, tenemos que escuchar esto, 

<<no teman>>. Y se invita a que vayan a Galilea, dice, <<si buscan a Jesús de Nazaret, al crucificado, 

vayan a Galilea>>; Galilea era la ciudad abierta, una ciudad para todos, pero también la ciudad donde 

estaban los discípulos, donde comenzó todo, -podría interpretarse los que estudian la Palabra- vayan 

al inicio, vayan al comienzo, allí encontraremos a Jesús”.

Prosiguiendo, Mons. Santiago, compartía, “también a nosotros se nos invita a volver a Jesús, a volver 

a lo esencial, volver a nuestra Galilea, volver a lugar donde nos hemos encontrado con Jesús, volver 

a aquella historia de nuestra vida en la cual hemos recibido como don la fe. Que importante es, tal 

como les decía en estos días, que debíamos en nuestras familias recuperar como la lengua materna, 

también la transmisión de la fe, esto que el pueblo israelita, el pueblo judío lo tenía muy claro”.

Finalmente, el Obispo nos dijo, “Cristo nos dio la posibilidad de renovar nuevamente esa imagen y 

semejanza de Dios que el pecado desdibujó y perdió. Y la nueva vida en Cristo nos recupera esta 

posibilidad, nuestro ser cristiano y nuestro esfuerzo de vivir el Evangelio es justamente, recomponer, 

volver a ser la verdadera imagen y semejanza de Dios a lo que estamos llamados, a contemplarlo 

eternamente. La muerte es por el pecado, la muerte es una agresión a nuestra naturaleza, la muerte 

nos duele, la muerte nos cuesta, sin embargo, Cristo ha vencido a la muerte, nos ha recuperado la 

vida para siempre, por eso expresamos con júbilo, ¡Aleluya!”-
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A 42 años de la Gesta de Malvinas fue
bendecido un monolito en el Campo
Gral. San Martín de Naciones Unidas

CHIPRE | A 42 años de la Gesta de Malvinas fue bendecido un monolito en el Campo Gral. San 

Martín de Naciones Unidas, fue en la mañana del 2 de abril (hora local), durante el acto que 

recordó a los caídos en defensa de la Patria. El acto, celebrado en la Plaza de Armas de Naciones 

Unidas fue presidido por el Comandante de la Fuerza, General de División Erdenebat Batsuuri 

(Mongolia) y Jefe de Estado Mayor, Coronel Benedict Ramsay (Reino Unido), participaron el 

Capellán, Padre Fabián Gili, efectivos de la FTA 63 (Fuerza de Tareas Argentinas N°63) e invitados.

En el acto, el Padre Fabián Gili compartió la invocación religiosa y bendijo el monumento que recu-

erda nuestros caídos en las Islas Malvinas; esto nos decía, “del Evangelio según San Juan 15, 12-17, 

“este es mi mandamiento: Ámense los unos a los otros, como yo los he amado. No hay amor más 

grande que dar la vida por los amigos”.

Continuando, el Capellán pidió, “Señor Jesús, Redentor nuestro, que te entregaste en la cruz para 

que todos los hombres se salvaran y pasaran de la muerte a la Vida: Te pedimos, humildemente, 

que tengas piedad de tus hijos que descansan en el suelo de Malvinas y en el mar austral argenti-

no”. Agregando, continuó diciendo, “(…) danos fuerza y valentía para imitar su entrega por la 

patria que amaron y sirvieron; que sepamos honrar sus memorias y sacrificio, en el buen desem-

peño de nuestras labores cotidianas.

Te pedimos también Jesús que bendigas y consueles a todos los familiares y amigos, de quienes allí 

murieron”.

Seguidamente, el Capellán de la FTA 63, Capellán Padre Fabián Gili bendijo el monolito que desde 

hoy recordará a nuestros héroes en el Campo Gral. San Martín de Naciones Unidas en Chipre. En 

la placa se lee: “La FTA 63, en reconocimiento a nuestros héroes que descansan en la turba 

malvinera. 02 de abril de 2024.”-
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Cáritas Castrenses organizó una nueva
campaña solidaria y trasladó donaciones

desde Córdoba a Corrientes

Cáritas Castrenses organizó una nueva campaña solidaria y trasladó donaciones desde Córdoba a 

Corrientes, así nos lo contaba el Vicario para la solidaridad y Cáritas Castrenses, Capellán, Padre 

Sebastián Soto. Alertado por la situación climática que nuevamente ponía en vulnerabilidad a 

muchas familias de la provincia del litoral, el Padre Soto planteaba la posibilidad de poder desarrol-

lar la asistencia por intermedio de Cáritas Castrenses.

Así, desde la Región Pastoral Central de nuestra Diócesis Castrense de Argentina, el Capellán, 

Padre Daniel Julián se ponía en servicio con la nueva campaña, quien, junto a nuestros hermanos, 

efectivos de la Agrupación XX de GNA y sus Unidades dependientes en la provincia de Córdoba, 

se encargaban de la colecta. Así, se reunieron muebles, colchones, alimentos, artículos de limpie-

za, desinfectantes, calzados, juguetes, bicicletas entre otras donaciones.

Tender puentes, unir dos realidades y dar como resultado presencia, solidaridad y cercanía es 

misión de los hermanos que dicen presente, en este caso ante la adversidad del clima que golpeaba 

en la región litoral argentina. Aquella noble tarea, coordinada por Cáritas Castrenses fue superan-

do las etapas necesarias para poder avanzar con la misión, entre las que podemos destacar, identi-

ficar la necesidad, trabajar en el armado de equipos de colaboradores, quienes recaudaron y 

acondicionaron lo recibido y lo fundamental, lograr el envío.

Ese trabajo, se podía concretar el último fin de semana largo (Semana Santa), donde la solidaridad 

llegaba a destino, gracias al traslado provisto por unidades móviles de GNA (Gendarmería Nacio-

nal Argentina). Recordemos que en el mes de enero último, Cáritas Castrenses trasladaba una 

importante cantidad de donaciones hasta la ciudad de Reconquista, provincia de Corrientes.-
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El Obispo Castrense de Argentina asistió
a la ceremonia de firma de convenio por la

adquisición de un C-130 Hércules

CABA | El Obispo Castrense de Argentina asistió a la ceremonia de firma de convenio por la 

adquisición de un C-130 Hércules, fue en Área Militar del Aeropuerto Internacional Jorge Newbery 

en la primera hora de la tarde del viernes 5 de abril en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Presidió 

el acto el Sr. Presidente de la República Argentina, Javier Milei, quien estuvo acompañado por el Jefe 

de Gabinete, Nicolás Posse, el Sr. Ministro de Defensa de la República Argentina, Dr. Luis Petri, la Sra. 

Ministro de Seguridad de la Nación, Dra. Patricia Bullrich, el Ministro del Interior, Guillermo Francos, 

el Sr. Jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, Brigadier General Xavier Julián Isaac, 

Jefe del Estado Mayor General de la Fuerza Aérea Argentina, Brigadier Mayor Fernando Luis Mengo, 

el Jefe del Estado Mayor General del Ejército, General de Brigada Carlos Alberto Presti, el Jefe del 

Estado Mayor General de la Armada, Contraalmirante Carlos María Allievi, el Obispo Castrense de 

Argentina, Mons. Santiago Olivera y efectivos de la Fuerza.

Por parte de los Estados Unidos se encontraba presente, el Sr. Embajador estadounidense Marc 

Stanley y la General del Comando Sur, Laura Richardson. En la ceremonia, luego de escuchar las 

palabras de la General del Comando Sur, Richarson se procedía a la firma de los documentos por 

parte de ambos países donde se establecía la donación de la aeronave militar a la Fuerza Aérea 

Argentina.
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Seguidamente el Presidente Milei antes de concluir el acto, se dirigió a los presentes, a quienes les 

decía, “las alianzas tienen que estar ancladas en una visión común del mundo (…). Esto se funda en 

la defensa de la vida, la libertad y la propiedad privadas de las personas.

Estamos a favor de la libertad de expresión para todos; de la libertad de culto para todos; de 

producir y trabajar para todos; en consecuencia, estamos en contra de la tiranía y del fanatismo 

religioso en todos lados”.

Finalizada la ceremonia y antes de retirarse, el Obispo Castrense de Argentina, Mons. Santiago 

pudo saludar al Presidente, donde compartieron unos minutos. En las fotos que retratan aquel 

encuentro, se los puede ver conversar fraternamente, consolidando de esta manera su cercanía.-”.
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El Obispo Castrense de Argentina,
visitó a la Agrupación Centinela II

de GNA en Campo de Mayo

BUENOS AIRES | El Obispo Castrense de Argentina, visitó a la Agrupación Centinela II de GNA en 

Campo de Mayo, dependiente de la Región I de GNA, la cual comanda tres Escuadrones, Oeste, Sur 

oeste y Sur y cuatro Unidades de Investigación en la provincia bonaerense. Mons. Santiago Olivera, 

Obispo Castrense de Argentina, arribaba en la mañana del jueves 11 de abril acompañado por el Capellán 

Mayor de GNA, Padre Jorge Massut, siendo recibido por autoridades de la Región I de GNA, el Segundo 

Jefe de la Agrupación Centinela II de GNA y por el Capellán, Padre Mario Ghisaura con quienes conversó 

y escuchó.

Seguidamente, Mons. Santiago se trasladó hasta un salón de la Agrupación Centinela II donde esperaban 

efectivos de la Fuerza Federal de Seguridad. Allí, luego de los saludos se dirigió a los presentes hablando 

sobre el Obispado Castrense de Argentina, la misión pastoral del Obispo y la tarea que en nombre suyo 

despliegan los Capellanes.

En sus palabras, Mons. Santiago les transmitía su mensaje en clave Pascual, recordándoles que, Jesús Resu-

citado mira nuestras vidas, Él es el centro de la vida del cristiano. La fe ilumina la vida y por lo tanto da 

sentido a nuestras realidades; Cristo nos ayuda a ser fieles en nuestro servicio, en nuestra vida, en nues-

tra realidad.

El Obispo, en su conversación y contacto con los fieles de GNA, ahondó sobre la disposición de su 

profesión y vocación en donde también se encuentra presente si es necesario, la entrega de la propia vida. 

Posibilidad de ofrenda que los integrantes de las Fuerzas Armadas y de las Fuerzas Federales de Seguridad 

jamás se debe dejar de meditar, trabajo que debemos acrecentar y madurar.

Profundizando en sus palabras, Mons. Olivera les recordaba, que la fe nos debe ayudar a guardar la pres-

encia de Cristo en nuestros corazones, y con Él trabajar por la paz en la misión, en sus familias, en todas 

sus realidades. Continuando en esta línea de pensamiento, el Obispo los alentó a no olvidar que la fe 

motiva la esperanza y la esperanza es un soporte y respaldo para poder superar todas las situaciones que 

directamente nos dañan, tal como pueden ser las condiciones de desunión o de agresión.

Profundizando Mons. Olivera valoró el trabajo que hacen nuestros hermanos en su misión como efectivos 

de GNA,les contaba también que su visita es sin duda para que se sepan acompañados, sirviendo a los 

que sirven, estando cercanos no solo a ellos sino también a sus familias. Al concluir Mons. Santiago se 
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reunía con los Jefes de los Escuadrones Oeste, Sur oeste y Sur de GNA, a quienes escuchó y alentó 

en su vida y tareas, finalmente compartió un almuerzo fraterno y cordial con todos.-



Rezamos por nuestro país, por la paz, la justicia,
por quienes trabajan en nuestros gobiernos

para que lo hagan con sinceridad y con
esmero por el bien del pueblo, por la auténtica

justicia social, por la fraternidad

CASA ROSADA | Rezamos por nuestro país, por la paz, la justicia, por quienes trabajan en nuestros 

gobiernos para que lo hagan con sinceridad y con esmero por el bien del pueblo, por la auténtica 

justicia social, por la fraternidad, así lo expresaba el Obispo Castrense de Argentina al compartir su 

homilía en la Santa Misa en la Capilla Cristo Rey de la sede Gobierno de la República Argentina. Como 

cada viernes, en la Capilla de Casa Rosada se celebra la Eucaristía y como Padre y Pastor de la Diócesis 

Castrense, Mons. Santiago Olivera presidió este último 12 de abril la celebración donde también 

bendijo una imagen de la Virgen de Itatí, donde participaron fieles castrenses, personal de Casa 

Rosada, Casa Militar y Granaderos.

En la Homilía, Mons. Santiago señalaba, “hemos escuchado en las Lecturas de día hoy, la multiplicación 

de los panes, podría ser también la multiplicación de pescado y pan, específicamente 2 peces y 5 panes. 

Jesús hizo sin intermediarios esta manifestación grande para que cinco mil hombres puedan saciarse y 

queden sobradas canastas con alimentos, lo cual habla de la abundancia, la gratuidad y generosidad del 

Señor.

Compromiso para que los hombres y mujeres que lo seguían se alimenten con el pan de la vida, con 

ese pan que es signo con lo que Él va a realizar en la Cruz y dejarnos su propio Cuerpo como alimento 

para siempre, como viático en el camino de peregrinos”, decía el Obispo. Más adelante, Mons. Olivera 

señalaba, “algunos se preguntan, por qué se celebra Misa en Casa Rosada. Al respecto, explicabaMons. 

Santiago, “el Sr. Presidente de la Nación es el Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas y como tal, 

la misión del Obispado Castrense de Argentina, concretamente el Obispo y sus colaboradores, los 

Capellanes, es hacer presencia en todos los lugares que hacen referencia a lo castrense y a las Fuerzas 

Federales de Seguridad.

Por lo tanto, dependen de nuestra atención espiritual, Casa Rosada, la Quinta de Olivos, los 

Ministerios de Defensa y Seguridad, así como todas las reparticiones que hacen a las Fuerzas Armadas 

y las Fuerzas Federales de Seguridad. Muchos o pocos en la presencia -a nosotros nos llena de gozo y 

a mí particularmente como Obispo saber que desde este lugar-, rezamos por nuestro país, rezamos 

por la paz, rezamos por la justicia, rezamos por todos los que trabajan en nuestros gobiernos para que 

lo hagan con sinceridad y con esmero por el bien del pueblo, por la auténtica justicia social, por la 

fraternidad”.
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Seguidamente, el Obispo afirmaba, “le confiamos a Dios los destinos de nuestro Patria en cada 

Eucaristía que celebramos en Casa Rosada. La tradición hace que el Capellán directo de Casa 

Rosada y de Quinta de Olivos sea el Obispo Castrense o que éste pueda nombrar a un Capellán 

colaborador como lo es el Padre Charbel Makhouf quien es también Capellán del Regimiento de 

Granaderos, emblema histórico de nuestro Ejército, quienes tienen también a su cargo la custodia 

presidencial encontrándose muchos de ellos cumpliendo servicio en Casa de Gobierno, de allí 

nuestra particular presencia y asistencia como Diócesis”.

Al concluir, la Santa Misa en diálogo con nuestra redacción, Mons. Santiago nos compartía, “hemos 

tenido la alegría de bendecir la imagen donada por el personal de Casa Rosada de Ntra. Sra. de Itatí 

celebrando así la cercanía de la Madre. Las distintas advocaciones marianas son para nosotros los 

cristianos la forma de sentirnos cercanos a María, Ella que recibió el encargo al pie de la Cruz de 

Jesús de ser la Madre de todos cuando era entregada a Juan y él la recibía también en nombre de 

todos nosotros”.

Completando, el Obispo afirmaba, “María fue encarnándose en la realidad de los distintos pueblos, 

en las distintas geografías y particularmente, en nuestro país tenemos muchas advocaciones que 

expresan la cercanía de la Virgen, así como lo hace en América Latina, en Europa y el mundo donde 

se hace parte de los pueblos en los cuales se manifiesta. La Virgen de Itatí, es expresión de su 

presencia en nuestro suelo Patrio y argentino, fundamentalmente en nuestro litoral y noroeste”. –.



En la creatividad, propia del amor,
tendremos ocasiones próximas y permanentes

para el ejercicio de la caridad

MONS. OLIVERA | En la creatividad, propia del amor, tendremos ocasiones próximas y permanentes 

para el ejercicio de la caridad, así lo expresó el Obispo Castrense de Argentina al compartir su 

mensaje a la Comunidad Diocesana desde el espacio compartido semanalmente en el boletín 

Orillando el Encuentro. Mons. Santiago Olivera, a la luz del Evangelio y del reciente mensaje 

compartido con sus hermanos obispos argentinos en la reciente Asamblea Plenaria de la Conferencia 

Episcopal Argentina (CEA), nos pedía, “como Iglesia diocesana, intensificar y fortalecer los caminos de 

ayuda, desde nuestra Caritas, pero también generando otros espacios de ayuda, para tantos que 

experimentan las difíciles consecuencias de este tiempo”.

A continuación, compartimos en forma completa el mensaje de Mons. Santiago Olivera, Obispo 

Castrense de Argentina:
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Querida Comunidad Diocesana:

�Amar a los demás�un amor con gestos, porque nuestros gestos son el modo de demostrarle a nuestro 

pueblo que entendemos su dolor. Advertir sus heridas y vivirlas en proximidad y cercanía. Tomar partido 

por los más frágiles, defender su dignidad, implicarnos personalmente en sus gozos y esperanzas, en sus 

sufrimientos y problemas�

Estas palabras tomadas del mensaje que- como obispos de Argentina- hemos querido compartir con toda 

la Iglesia que peregrina en nuestro país, quiere movilizarnos a una caridad activa, efectiva, afectiva y 

concreta. La voz del Evangelio, esa voz firme y serena, mansa y arrolladora, fuente de paz y que interpe-

la, tiene su corazón en el �protocolo sobre el cual seremos juzgados: «Porque tuve hambre y me disteis 

de comer, tuve sed y me disteis de beber, fui forastero y me hospedasteis, estuve desnudo y me vestisteis, 

enfermo y me visitasteis, en la cárcel y vinisteis a verme» (Mt. 25,35-36)[1]

A la luz del mensaje compartido, es una favorable ocasión para volver a esta página del Evangelio y, si 

nos viene la tentación de las reticencias para ayudar, recordar lo enseñado también, por el Papa: �Ante 

la contundencia de estos pedidos de Jesús es mi deber rogar a los cristianos que los acepten y reciban 

con sincera apertura, «sine glossa», es decir, sin comentario, sin elucubraciones y excusas que les quiten 

fuerza.�[2].

En la creatividad, propia del amor, tendremos ocasiones próximas y permanentes para el ejercicio de la 

caridad.  San Alberto Hurtado decía que en tiempos difíciles no nos tenemos que cansar de amar a los 
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demás y de alegrar sus vidas.

Propuesta que nos desafía a todos. Vale recordar a Don Oreste Benzi, un infatigable apóstol de la 

caridad, siempre en favor de los últimos y de los indefensos, solía repetir que no hay nadie tan pobre que 

no tenga nada que dar, ni hay nadie tan rico que no tenga necesidad de algo que recibir.[3]

Como Iglesia diocesana, intensificar y fortalecer los caminos de ayuda, desde nuestra Caritas, pero 

también generando otros espacios de ayuda, para tantos que experimentan las difíciles consecuencias de 

este tiempo. También tiempo favorable para volver nuestra mirada a los que sufren, presos con prisiones 

preventivas extensas, en sus casas, enfermos; agudizar la oración con esperanza, que movilice el corazón 

de quienes tienen en sus manos, el poder �hacer algo más�.

Dios nos irá suscitando y confiamos, nos dé un corazón generoso, aprendiendo de Él �que no se deja 

ganar en generosidad�

Mi paternal bendición en el Señor Jesús y en su Madre, la Virgen María

+SANTIAGO OLIVERA
OBISPO CASTRENSE PARA LAS FUERZAS ARMADAS

Y LAS FUERZAS FEDERALES DE SEGURIDAD



Es el Señor el que da sentido a toda nuestra vida,
es Él quien debe modelarla, sentimientos,

pensamientos de Jesús es lo que todo cristiano
tiene que intentar siempre vivir

Mons. Olivera | Es el Señor el que da sentido a toda nuestra vida, es Él quien debe modelarla, 

sentimientos, pensamientos de Jesús es lo que todo cristiano tiene que intentar siempre vivir, así lo dijo 

el Obispo Castrense de Argentina al compartir la Homilía, durante la celebración de la Santa Misa, en 

cuarto Domingo de Pascua, del Buen Pastor. Celebrada en la Capilla San Lucas del Seminario San Juan 

de Capistrano y Santo Cura Brochero y donde Mons. Santiago Olivera confirió la Admisión a las Sagra-

das Órdenes los Seminaristas, Lucas Garcilazo y Ariel Padilla.

Presidió la Santa Misa, Mons. Santiago, concelebraron el Vicario General, Mons. Gustavo Acuña, Capel-

lanes de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad, participaron seminaristas y fieles 

castrenses. En la Homilía, Mons. Olivera nos decía, “con mucha alegría estamos celebrando en un 

verdadero clima de familia como lo es nuestra familia castrense, nuestro Obispado, una Diócesis que 

sabemos es personal, por lo tanto, podríamos decir, de cercanía y de un trato bien artesanal.

Se nos confían los fieles, hombres y mujeres que trabajan en las distintas realidades de las Fuerzas 

Armadas y las Fuerzas Federales de Seguridad. Nos da mucha alegría que cada tanto tengamos- como 

lo he dicho en otras oportunidades-, en nuestro espacio de formación, en nuestro Seminario Diocesa-

no el tiempo para celebrar juntos, en este día para dar gracias a Dios por este camino que vienen tran-

sitando Lucas y Ariel, la Admisión a las Sagradas Órdenes que van a recibir”.

Continuando, decía el Obispo, “siempre debemos hacer el esfuerzo que la Palabra de Dios penetre en 

nuestra vida, que nos transforme el corazón que va fecundando y vamos viviendo de acuerdo a ella.  En 

la medida que adherimos nuestra vida a la Palabra que escuchamos sin lugar a dudas en la promesa y 

en la bienaventuranza de Jesús seremos dichosos y ferices, <<felices aquellos que escuchan y practi-

can>>, que ponen en práctica la Palabra.   

La primera Lectura, «Los hechos de los Apóstoles», Pedro que lo conocimos en este tiempo de la 

Pasión y en una mirada más torpe, más frágil, más cobarde y más traicionera, lo sabemos, negó a Jesús 

tres veces. Pero por la misericordia de Dios, por su grandeza; podríamos decir, por la ternura de Jesús 

es que le dio la posibilidad- a Pedro- de reparar esas negaciones”.

Mons. Santiago decía, además, “estamos transitando en nuestro Obispado, preparándonos para el Jubil-
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eo del año 2027, y lo hacemos en este año que llamamos el año de la fe. Y la fe nos dice que tiene su raíz 

más honda en Jesucristo, es el Señor el que da sentido a toda nuestra vida, y es Él quien debe modelarla; 

sentimientos, pensamientos de Jesús es lo que todo cristiano tiene que intentar siempre vivir.  

El seguimiento nuestro a Jesucristo, no es a seguir algunas cosas, sino el seguimiento más verdadero y 

profundo es cumplir el proyecto de Dios en nuestra vida. Encarnar el proyecto de Dios en nuestra vida 

y es dejarnos configurar con Jesucristo, no hay otro nombre dado para nuestra salvación que el de Jesús, 

piedra angular”.

Más adelante, el Obispo compartía, “la segunda Lectura del Apóstol San Juan nos invita a mirar, <<miren 

cómo nos amó el Padre>>. Ésta también es una expresión que debe calar hondo en nuestro corazón, 

nuestra vida tiene que transitar como Cristo piedra angular, sentido y raíz de todo seguimiento con la 

certeza de que Dios nos miró y amó sin límite, el modo de amar de Dios.

Nuestro Padre Dios no es lejano, sino es un Padre cercano, Dios es Padre, yo soy hijo, <<felices aquellos 

que escuchan la Palabra y la ponen en práctica>>. Entonces, nuestra relación con Dios es una relación 

de hijo, con la certeza que nos lleva siempre al camino del bien, con la certeza con que cantábamos el 

Salmo 22, <<El Señor es mi Pastor, nada nos puede faltar>>, con Jesús nada nos puede faltar, miren cómo 

nos amó el Padre”.

En otro tramo, Mons. Santiago nos compartía, “el Evangelio en este Domingo del Buen Pastor, día que 

hemos elegido para que Lucas y Ariel reciban la admisión nos da la clave Jesucristo, una imagen que el 

pueblo de Israel tenía como muy claro, el pastor, las ovejas. La misión del pastor que en los tiempos de 

Jesús también es la imagen de los reyes que cuidaban, pastoreaban a su pueblo.

Pero los profetas comienzan a alertar de aquellos que no se comportaban como verdaderos pastores, 

aquellos que más bien vivían una vida según su salario, esto es como empleados. Actitud que no podría-

mos decir en nuestra jerga castrense el H24, el estar disponibles las 24 horas, este es el pastor que Jesús 

quiere y este es el pastor que nosotros como Iglesia Castrense queremos formar”.

Finalmente, el Obispo compartió, “Lucas, Ariel siguen caminando, siguen ahondando y sus formadores 

tendrán que ir viendo que en esa senda que les queda deberán continuando configurándose en esta 

imagen de Jesús que entregó su vida por amor a sus ovejas, a su pueblo; las ovejas de Jesús, el pueblo de 

Jesús que se nos confían desde el amor. El Papa Francisco no invita a pensar y repensar en esta Jornada 

Mundial de las Vocaciones en el involucrarnos, involúcranos, el pastor que Jesús nos presenta es un 

pastor que sana, que venda, que cura, que alegra, que consuela, no es un empleado, no es un funcionario, 

es un Buen Pastor que se asemeja al corazón grande de Jesús para involucrarse justamente en el único 

sentido de nuestra vida que es, anunciar el Evangelio y la Salvación que el Señor nos regala”.-
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Retiro del Clero Castrense 2024

Fecha prevista: 21 al 25 de octubre en la Casa de Retiros Nuestra Señora del Cenáculo de Pilar. Están convocados todos los capellanes 
castrenses incardinados y agregados, e invitados también los demás capellanes.

Encuentro de Clero Incardinado 2024

Al finalizar el Retiro, desde el 25 de octubre por la tarde hasta el almuerzo del 26 de octubre, en la misma Casa de Pilar.  

DECRETOS

DECRETO 15/12/2023
NOMBRO, ad nutum y a partir del 1° de febrero de 2024, Pbro. Javier Norberto Morelli (DNI 16.643.692), Capellán Auxiliar de la 
Gendarmería Nacional Argentina con todos los deberes y derechos propios su oficio; DESIGNO al PBRO. JAVIER NORBERTO MOREL-
LI (DNI 16.643.692) como Capellán Auxiliar del Escuadrón de Seguridad Vial Santa Catalina, con asiento en la localidad de Holmberg, 

sus subunidades dependientes y con extensión pastoral a la USESPROJUD RIO CUARTO.

DECRETO 21/12/2023
NOMBRO, ad nutum y a partir del 1° de febrero de 2024, al Pbro. Sergio Eduardo PERALTA (DNI 20.804.192), Capellán Auxiliar de la 
Gendarmería Nacional Argentina con todos los deberes y derechos propios su oficio;  DESIGNO al Pbro. Sergio Eduardo PERALTA 
como Capellán Auxiliar de la Agrupación XX Córdoba para la atención pastoral del Escuadrón De Seguridad Vial Villa María y sus subuni-

dades dependientes, con extensión pastoral a la Unidad Especial de Procedimientos Judiciales (UESPROJUD) Villa María.

DECRETO 21/12/2023
NOMBRO, ad nutum y a partir del 1° de febrero de 2024, al Pbro. Pablo VILLOSIO (DNI 29.363.463), Capellán Auxiliar de la 
Gendarmería Nacional Argentina con todos los deberes y derechos propios su oficio; DESIGNO al PBRO. PABLO VILLOSIO (DNI 
29.363.463) como Capellán Auxiliar de la Agrupación XX Córdoba para la atención pastoral del Escuadrón San Francisco y sus subuni-

dades 1 dependientes, con extensión pastoral a la Unidad Especial de Procedimientos Judiciales (UESPROJUD) San Francisco.

DECRETO 07/03/2024
DESIGNO ad nutum y a partir del 1º de abril de 2024 a la Hermana Susana AYALA HERRERA (DNI 19.052.861) para asistir religiosa y 
espiritualmente a nuestros feligreses del Hospital Militar Central, “Cirujano Mayor Dr. Cosme ARGERICH; ENCOMIENDO al Sr. 
Capellán Mayor del Ejército la integración de las valiosas tareas de la HERMANA Susana AYALA HERRERA al Plan Pastoral del Servicio 

Religioso del Hospital.

DECRETO 16/03/2024
CONCEDEMOS al Sr. Presbítero Luis Alfredo Villafañe (DNI 34.245.131) las licencias eclesiásticas para ejercer su ministerio presbiteral 
en el ámbito de nuestra jurisdicción. DECRETO 18/03/2024 DELEGO al Pbro. Claudio Rubén RABY, para que pueda administrar el 
Sacramento de la Confirmación a los fieles preparados para recibirla, a hijos de los Oficiales y Suboficiales de la Guarnición Militar 
“Sarmiento”, en Chubut, en la Capilla Virgen de Luján, el día 19 de marzo de 2024, Solemnidad de San José, Esposo de la Bienaventurada 
Virgen María; la lista de confirmandos es la siguiente: 1) Marín Ambar; 2) Morales Santiago; 3) Ortiz Isabella; 4) Vanini Safyra; 5) Bermú-

dez Lara; y 6) Ramírez Valentín.

DECRETO 19/03/2024
Apruebo conforme a reglamento el cambio al grado protocolar de Teniente, (Haber 01: 100 %), a partir del 1° de abril de 2024, respetan-

do los años de servicio a la fecha, de acuerdo a la nómina de Capellanes Auxiliares EA.

DECRETO 19/03/2024
AUTORIZO la entronización y bendición de la Imagen de Santa María Antonia de San José (Mama Antula) como celestial intercesora de 
la Agregaduría Militar, de la Embajada Argentina en la ciudad de Roma, Italia, QUE SE CONTINÚE  su devoción en el ámbito del citado 
Centro,  entre el personal militar y civil que allí desempeña diariamente sus tareas, como también entre sus familias.- QUE SE CELEBRE 
su memoria litúrgica cada 7 de marzo, solemnizando dicha fecha con actos litúrgicos, el Rezo del Santo Rosario u otro acto de devoción 
de acuerdo a los Ceremoniales de la Iglesia Católica. QUE SE ENTRONICE su imagen, para el culto público, en un espacio especialmente 
dispuesto dentro de la Agregaduría, digno y adecuado, ENCOMIENDO al personal de la Agregaduría allí destinado la promoción y el 

incentivo de su devoción.

DECRETO 19/03/2024
CESO a partir del 31 de marzo de 2024, Pbro. Carlos Damián CHIACIG (D.N.I. 18.423.025) como Sacerdote Auxiliar de la Fuerza Aérea 

Argentina, agradeciendo los servicios prestados.

DECRETO 19/03/2024 NOMBRO ad nutum y a partir del 1º de abril de 2024 al R.P. SAJU VARKEY George SVD (DNI 93.272.023), 
Sacerdote Auxiliar de la Fuerza Aérea Argentina, con todos los deberes y derechos propios de su oficio, debiéndose entender que dicha 
condición equivale a la de Capellán Auxiliar conforme a la Reglamentación interna de la Fuerza Aérea Argentina (Resolución Nº 022/94); 

ASIGNO al R.P. SAJU VARKEY George SVD la atención pastoral del Área Material Quilmes, en la Provincia de Buenos Aires.
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DECRETO 15/04/2024
NOMBRO a Mons. José Antonio PASARELL (DNI 11.064.755) notario en la Causa para el proceso de beatificación y canonización del 
Siervo de Dios, Cnl. Argentino Del Valle LARRABURE. DECRETO 19/04/2024 CESO, a partir del 30 de abril de 2024, al Pbro. Heraldo 
Tomás REVERDITO (DNI 12.809.982), en el oficio de Capellán Castrense del Obispado Castrense de Argentina, agradeciéndole sus 

servicios pastorales en dicha Fuerza.

DECRETO 19/04/2024
NOMBRO, ad nutum, a partir del 1° de mayo de 2024, al Pbro. Héctor José TRACHITTE (DNI 17.870.799), CAPELLÁN AUXILIAR del 
Ejército Argentino con todos los deberes y derechos propios su oficio; DESIGNO al Pbro. Héctor José TRACHITTE a cargo pastoral-
mente del Escuadrón de Exploración de Caballería Blindado 2 “DRAGONES ZELAYA”, de la ciudad de Gualeguaychú, provincia de Entre 

Ríos.

DECRETO 19/04/2024
NOMBRO, ad nutum, a partir del 1° de mayo de 2024, al Pbro. Pablo Alejandro LÓPEZ (DNI:  20.014.291), CAPELLÁN AUXILIAR del 
Ejército Argentino con todos los deberes y derechos propios su oficio; DESIGNO al PBRO. PABLO ALEJANDRO LÓPEZ (DNI:  
20.014.291) a cargo pastoralmente de 1° la Agrupación de Comunicaciones 601 “TENIENTE CORONEL HIGINIO VALLEJOS”; 2° del 
Batallón de comunicaciones satelitales 601 “SARGENTO MAYOR MANUEL DE ESCALADA”; 3° del Batallón de Mantenimiento de 

Comunicaciones 601 y 4° del Batallón de Operaciones Electrónicas 601, en City Bell, La Plata, Provincia de Buenos Aires.

DECRETO 24/04/2024
INCARDINO en esta Iglesia Particular Castrense al Pbro. Bernardo José CONTE GRAND (DNI 20.863.450), incorporándolo así a 

nuestro Clero Castrense.

DECRETO 25/04/2024
NOMBRO al Capellán Castrense del Ejército Argentino Pbro. Darío Joaquín Verón (DNI 30.529.716) en comisión como Capellán de la 
Fuerza de Tarea Argentina N° 64 - de la Misión de Paz en la República de Chipre (CHIPRE - UNFICYP) a partir del momento que las 

autoridades pertinentes lo determinen y durante el tiempo que se prolongue.

DECRETO 26/04/2024
CESO, a partir del 30 de abril de 2024, en el oficio de Capellán Auxiliar de la Gendarmería Nacional Argentina, al Pbro. José CARDOZO 

(D.N.I.  27.784.824) agradeciéndole sus servicios pastorales en dicha Fuerza.

DECRETO 26/04/2024
NOMBRO, ad nutum al Pbro. Pablo FIGUEROA (D.N.I. 30.346.060) como Capellán Auxiliar de la Gendarmería Nacional con todos los 
deberes y derechos propios su oficio, a partir del 1° de mayo de 2024; DESIGNO al Pbro. Pablo FIGUEROA (D.N.I. 30.346.060) a cargo 
pastoralmente del Instituto De Formación de Gendarmes “FELIX MANIFIOR” con extensión pastoral al Escuadrón 26 “BARREAL”, con 
atención pastoral en la jurisdicción de dicha Unidad, y sus subunidades dependientes, ambas unidades con asiento en la localidad de 

Barreal, Departamento Calingasta, Provincia de San Juan, República Argentina.

DECRETO 15/05/2024
EXTIENDO, ad nutum, la tarea pastoral del Capellán Auxiliar del Ejército Argentino, Pbro. Rubén Ángel GUTIÉRREZ  (DNI 25.841.025), 
que comprenderá en adelante, además la atención pastoral del Regimiento de Granaderos a Caballo “GENERAL SAN MARTÍN”,en 
Buenos Aires, Argentina. DECRETO 16/05/2024 3 NOMBRO 1° ad nutum al Pbro. Daniel Adrián DOMÍNGUEZ (DNI 20.575.446), 
Delegado Episcopal para la Pastoral de la Salud del Obispado Castrense de Argentina y 2° designo ad nutum al Pbro. José Alberto LÓPEZ 

(DNI 16.849.583), como colaborador del Delegado Episcopal.

DECRETO 16/05/2024
EXTIENDO, ad nutum, la tarea pastoral del Capellán Castrense del Ejército Argentino, PBRO. ROBERTO JOSÉ FOLONIER, que 

comprenderá en adelante, además, la atención pastoral del Barrio Militar Villa Martelli, en Buenos Aires, Argentina.

DECRETO 3/06/2024
AUTORIZO la erección de la CAPILLA “SAN JUAN XXIII” del Regimiento de Caballería de Exploración de Montaña 4 "CORACEROS 
GENERAL LAVALLE", en San Martín de los Andes, República Argentina. DISPONGO que la misma sea bendecida en la celebración que 

presidiré el próximo 21 de septiembre de 2024, según lo prescribe el “Ritual de Bendición de una Iglesia” del Pontifical Romano.

AVISO
Recordemos enviar las Colectas Imperadas. Nuestro Obispo Santiago nos recuerda que como Iglesia Particular Personal debemos sumar 
con el aporte de nuestras comunidades y la colecta personal que hacemos cada uno. Restan enviar algunas colectas por los Tierra Santa, 
de la que ya hemos enviado la suma de $600.000 a Padres Custodios de los Lugares Santos. La próxima colecta imperada es por Cáritas, 

08 y 09 de junio de 2024, podemos enviarlas en el mes de junio, a la cuenta de Cáritas: CBU: 007 0182 83 000 9750 2842 53 Alias:
CARITAS.OCA

Luego un mail a: economatooca@gmail.com para dar aviso  de la transferencia, aclarando a que Sacerdote o Comunidad pertenece lo 
enviado. Gracias.  
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